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_____SINTONIZANDO CON LA IGLESIA  ______________

Acallarnos para escuchar al amado

 

 
2024 Año de la Oración 

 
21 de enero al 24 de diciembre  

 
l papa ha querido que hiciéramos de este año 2024 “una gran sinfonía de 
oración” como la mejor manera de prepararnos al Jubileo del 2025. Así lo 

escribió en la Carta del 11 de febrero de 2022, dirigida al ProPrefecto, Mons. 
Rino Fisichella, al encargar al Dicasterio para la Evangelización la preparación del 
Jubileo: «Me alegra pensar que el año 2024, que precede al acontecimiento del 
Jubileo, pueda dedicarse a una gran “sinfonía” de oración; ante todo, para recu
perar el deseo de estar en la presencia del Señor, de escucharlo y adorarlo... Un 
año intenso de oración, en el que los corazones se puedan abrir para recibir la 
abundancia de la gracia».  
 
Y en el Ángelus del domingo 21 de enero de este año 2024 declaró pública y ofi
cialmente el inicio de este Año de la Oración que culminará con el acto inaugu
ral del Jubileo 2025: la apertura de la Puerta Santa de la Basílica de San Pedro, el 
24 de diciembre de 2024. 

En este año dedicado a redescubrir el gran valor y la absoluta necesidad de 
la oración y preguntándonos cómo influye ésta en la salud mental, en el 
equilibrio emocional y psicológico, hemos invitado a la psicóloga,Hermana Yo‐
landa, a escribir un artículo sobre este tema.  
La Hermana Yolanda García Alonso es conocida por varias hermanitas, ha dado 
cursillos en alguna Provincia y sabe contagiar su vivencia y entusiasmo de 
su consagración a Dios. 

EE
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xiste un estado de reposo en Dios,  
de completa relajación de toda actividad,  
en el que no se hace ninguna clase de planes, 

no se adoptan resoluciones, y menos aún se actúa,  
sino que todo lo futuro se deposita en manos de la voluntad divina…” 

Comienzo con esta profunda reflexión de Edith Stein, cada palabra refleja con 
total claridad lo que ha de ser nuestra actitud orante. Nuestra oración es el des
canso en este Dios de la vida que nos abre a confiar plenamente en Él, que nos 
acoge en nuestra realidad concreta, que nos abraza cubriéndonos de 
besos (Lc.15,13) y nos 
protege en su regazo para 
que nuestros miedos 
desaparezcan y brote la 
novedad en nuestra exis
tencia.  

Es cierto que nuestra 
mente no está acostum
brada al silencio, en nues
tra oración hemos de ir 
acallándola con paciencia. 
Estamos llenas de ruidos, 
tenemos monólogos inte
riores incesantes, discursos 
interminables de nuestros 
pensamientos, nos en
vuelve la imaginación 
que como biendecía 
Sta. Teresa de Jesús 
“es la loca de la casa”, 
que nos dificulta el 
encuentro con el 
Señor y con nosotras 
mismas.  

Hemos de procurar ir 

““EE
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aquietando nuestra mente y nuestro 
corazón para que el silencio vaya 
siendo una realidad en nuestra vida, 
solo desde esta realidad profunda de 
acallamiento, se dará el encuentro 
con el Señor y todo se tornará sosiego 
y calma. En el silencio todo se pacifica 
y unifica, nuestra agitación física, 
mental o psicológica se va serenando. 
Su Presencia toma cuerpo en nuestro 
ser y la consciencia palpable de que 
Él nos habita se convierte en camino 
de verdad y de libertad, solo la ver
dad nos hace libres (Jn 8,32). 

Desde nuestra vida orante somos 
conducidas hacía nuestro yo pro
fundo, hacía nuestro mundo interior. 
Nos abre a la experiencia de lo que 
somos y de cómo nos encontramos. 
La oración envuelta en el silencio es 
camino para hallarnos con nuestra 

verdad, es el trayecto que hemos de 
recorrer hacía la libertad interior. 
Cuando nuestra mente y corazón se 
acallan, todo en nuestro interior se 
serena, nos vivimos con armonía, 
nos permite no confundir nuestra 
persona con nuestra máscara, con 
nuestro ego.  

La oración sosegada, sin ruidos inte
riores, sin excusas ni justificaciones, 
nos despliega a amar incondicional
mente a nuestros hermanos, nos in
vita a ser vida entregada en cada 
latido de nuestro corazón. El P. Sa
turnino está convencido de “la nece
sidad de que la vida esté inmersa en 
Él para estimular la fibra del amor a 
los más desvalidos”. Desde esta 
consciencia de su Presencia en nues
tro ser, desde esta realidad de que 
nuestra vida está sumida en este 
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ger y escuchar a nuestro Dios 
con una plegaria preciosa: “Mi 
Dios y Señor, no tengo idea de 
hacia dónde voy. No veo el ca
mino delante de mí. No puedo 
saber con certeza donde finali
zará. Tampoco me conozco real
mente a mí mismo y el hecho de 
creer que estoy siguiendo tu vo
luntad no significa que real
mente lo esté haciendo. Pero 
creo que el deseo de compla
certe hace, de hecho, que te 

Dios que nos ama entrañablemente, 
somos hogar para nuestros hermanos, 
para aquellas personas que viven frag
mentadas y heridas por las situaciones 
personales del pasado y del presente. 
“Consolad a mi pueblo dice el Señor…” (Is. 
40, 12).  

Desde esta oración profunda donde nues
tra vida se abre a su Presencia, nuestra mi
sión se encarna en los hermanos 
sufrientes, nuestra existencia se torna bál
samo en la herida, consuelo y cuidado 
para que la oscuridad en su corazón no 
sea tan opaca y la esperanza vaya abrién
dose camino en su realidad concreta. 
En definita, “el silencio es el len
guaje de quien ama”, como bien 
expresaba a sus hermanas Sta. 
Clara de Asís. 

A partir de nuestra mente silen
ciada, podremos descubrir con lu
cidez y humildad dónde tenemos 
nuestros apoyos: fuera (en la apro
bación, el aplauso de los otros, en 
el éxito) o dentro (desde nuestra li
bertad y nuestra humildad, en fi
delidad a nuestro ser). Es 
entonces, donde nos abrimos a la 
experiencia de mirarnos y dejarnos 
mirar por Dios, confiando en Él 
nuestros afanes diarios y abando
nándonos en sus planes de amor 
sobre nosotras. 

Thomas Merton nos invita a aco
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de la Vida, siendo invitadas a uni
ficar nuestra persona entera 

para poder vivir lo que 
somos, acogiendo nuestra 

existencia regalada por 
este Dios que nos ha te
jido desde las entrañas 
maternas y que nos in
vita a vivir en su pre
sencia para que la 
noche sea sosegada, la 
soledad sea sonora y 
vivamos la cena que 
recrea y enamora 
como nos muestra 
San Juan de la Cruz. 
Sólo desde el silencio y 

la soledad, seremos ca
paces de acallarnos 
para vivir en el vacia
miento de nuestros 
ruidos y excusas, y así 
estar a la escucha de 

la Palabra, que es Él en nosotras.  

María nuestra madre, la discípula 
del silencio que acoge la voluntad 
de Dios en una actitud de disponibi
lidad incondicional, nos ayude a 
vivir en su Presencia cada día y así 
podamos acoger en nuestro cora
zón el sueño de Dios en nosotras, 
haciendo de nuestra existencia un 
hágase Él en mí.

complazca. Espero tener este deseo en 
todo lo que estoy haciendo. Espero no 
hacer nunca nada lejos de este deseo. 
Sé que si actúo así tú me guiarás por el 
camino recto, aunque no puedo saber 
nada sobre ello. No temeré, tú estás 
siempre conmigo y nunca me dejarás 
solo frente a mis peligros”.  

Nuestra mente acallada nos hará tomar 
consciencia de ser habitadas por el Señor 
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_____ CONOCER PARA VIVIR______________

 

Dos mujeres admirables, dos  
mujeres con corazón 

 

on fecha 24 de octubre de 2024, el Papa Francisco publicó su cuarta 
encíclica “Dilexit nos”. La dedicó al Corazón de Jesús. Y en una sínte-

sis telegráfica de ella,  el Santo Padre nos llama a mirar, amar, seguir y tes-
timoniar el Corazón de Jesús a fin de que nosotros, en nuestra vida de cada 
día, recuperemos el corazón, no perdamos el corazón. Seamos, en suma, 
personas y cristianos de corazón y con corazón. 

“El corazón –escribe Francisco, el Papa que llega al corazón- es el lugar de 
la sinceridad, donde no se puede engañar ni disimular. El corazón suele in-
dicar las verdaderas intenciones, lo que uno realmente piensa, cree y quiere, 
los secretos que a nadie dice y, en definitiva, la propia verdad desnuda. Se 
trata de aquello que no es apariencia o mentira sino auténtico, real, entera-
mente propio”. 

Personajes predilectos en la Palabra de Dios 

Pocos días después de la publicación de esta encíclica, “Dilexit nos” (“Nos 
amó”), la liturgia de la Palabra del domingo XXXII del tiempo ordinario, 
ciclo B nos proponía el testimonio de corazón y con corazón de dos viudas: 
la viuda de Sarepta, y la viuda del templo de Jerusalén. Y aúna ambos men-
sajes: el de la necesidad de recuperar el corazón en la vida de cada día y el 
de estas dos admirables mujeres. 

La mujer pobre y viuda es personaje predilecto de la Palabra de Dios y del 
Evangelio. Y sobre tantas de ellas, la gracia de Dios se derrama abundante 
en los pasajes donde aparecen. De la mayoría de ellas, apenas sabemos nada 
más acerca de su existencia. Muchas veces no sabemos ni el nombre. 

La orza de harina no se vació, la alcuza de aceite no se agotó 

Eso nos ocurre con estas dos mujeres admirables de hoy. La primera  pro-
tagoniza, junto a su hijo y el profeta Elías, el tesbita, de Tisbé de Galaad, el 
capítulo 17 del primer capítulo del libro histórico de los Reyes, del Antiguo 
Testamento. Era viuda, y vivía en Sarepta, territorio de Sidón.  

¿Y cuál es su mensaje? El valor de la confianza, de la generosidad, de la en-
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trega. El valor, en su suma, del corazón: dar a cambio de nada y confiar en 
que “la orza de harina no se vaciará y la alcuza de aceite no se agotará”, como 
sucedió poco después, en el mismo capítulo citado, cuando Elías impetró a 
Dios el don de la vida para el hijo de aquella viuda  que lo había dado todo. 

La viuda del óbolo del templo de Jerusalén 

Tampoco sabemos el nombre de la viuda del templo de Jerusalén, la viuda 
de la ofrenda del óbolo en arca de las ofrendas. Es un pasaje presente en dos 
de los Evangelios sinópticos, Marcos 12, 41-44) y Lucas 21, 1-4. 

El pasaje presenta a Jesús de Nazaret enseñando en el Templo de Jerusalén. 
En su predicación, desafiaba la hipocresía implícita en ciertas prácticas de 
los maestros de la Ley. Sentado frente al tesoro ubicado en el atrio de las 
mujeres,   vio a una viuda entregar como ofrenda dos monedas pequeñas, 
que el Evangelio de San Marcos identifica como dos leptones o leptos, equiv-
alentes a un cuadrante, la moneda romana de menor valor. En cambio, los 
ricos parecían dar mucho más.  

Jesús explicó a sus discípulos que esa viuda pobre había dado más que todos 
los demás, porque los otros echaban como ofrenda parte de lo que les so-
braba mientras que la viuda, en su miseria, había dado de lo que necesitaba 
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para vivir. Su ofrenda era de corazón y con el corazón. Y el valor del corazón 
es siempre superior al valor de las monedas y de los billetes. 

Poner el corazón en las manos 

Muchos siglos después, seguimos necesitando a hombres y mujeres ad-
mirables como estas dos mujeres ancianas, viudas y pobres. Mediante nues-
tras residencias de mayores, en vuestras residencias de mayores, queridas 
Hermanitas, ya las necesidades vitales y básicas de los ancianos y ancianas 
están cubiertas.  

Pero, a buen seguro, que es preciso seguir trabajando, sirviendo, orando y 
amando para que nuestros mayores nunca pierdan la riqueza y la grandeza 
del corazón.  De este modo, en sus vidas en atardecida seguirá brillando la 
luz de la entrega, de la generosidad, de la confianza y, en suma, del amor. 

Nuestro mundo necesita cristianos y personas de corazón, con corazón. 
Entre estas personas, nuestros mayores están llamados a seguir siendo ejem-
plo, aun quedo y vacilante, como sus miradas y sus movimientos, del pri-

mado del corazón. Porque sin él, nuestra humanidad se deshumaniza 
y nuestros valores se diluyen. 

“Poned el corazón en las manos”, 
pedía san Camilo de Lelis a 

sus seguidores y discípu-
los en los hospitales y en 
el servicio de acogida y 
caridad a los más necesi-
tados. Hermanitas, 
poned también vosotras 
y vuestros trabajadores el 

corazón en las manos, en los pies, 
en las miradas, en las palabras, en los silencios, en los gestos.  

Poned el corazón en nuestros mayores, ayudadles y ayudadnos a todos a re-
descubrir que el mayor tesoro de la condición humana es amar y ser ama-
dos como Él, nuestro Dios, nos amó y ama con amor eterno. Como Él, 
nuestro Dios encarnado y con corazón (ama con corazón humano y con 
corazón divino) nos amó y nos ama de todo corazón. 

Jesús de las Heras Muela 
Deán de la Catedral de Sigüenza



              -10-                                                                                                                         

_____ CONOCER PARA VIVIR ______________

 

 
¡Oh providencia presente! 

 

anta Teresa de Jesús Jornet pronunció frases de mucho contenido 
espiritual, como suelen pronunciar los santos. Son frases de mucho 

contenido porque de lo que hay en su corazón habla la boca y escribe 
la pluma.  

En el corazón de los santos habita la luz divina y el amor divino; esa luz y 
ese amor se exteriorizan en sus palabras y en sus escritos. 

Años atrás ya comentamos una frase de la santa 
Madre con mucho contenido, una frase te

ologal, pues estaban contenidas las tres 
virtudes teologales en la frase: 

"Dios  en el corazón,  la eterni
dad  en la  mente  y el  mundo 

bajo los pies". Ahora esta
mos comentando  otra de 
las frases luminosas y ar
dientes de la santa Madre: 
"La providencia es mi que
rida madre que nunca  me  
ha faltado y estoy segura 
que si soy fiel nunca me 

faltará". Ya iniciamos  el 

 

SS
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comentario el pasado año y lo prosegui
mos en éste. 

Hacíamos notar el año pa
sado cómo los verbos 
que emplea  la  santa 
Madre en la frase 
que estamos co
mentando están en  
tres  tiempos  ver
bales distintos: hay 
un verbo en presente  
“es mi querida madre", 
hay un verbo en pasado 
"nunca me ha faltado" y hay 
un verbo en futuro  "nunca  me 
faltará". Esto significa que la Provi
dencia divina abarca todo tiempo: el pasado, 
el presente y el futuro.  

Lo mismo que, hablando de Cristo, afirmamos con la Revelación que "Je
sucristo  es el mismo ayer, hoy y siempre" {Hb 13, 8), así decimos también 
que la Providencia divina sobre nosotros es la misma ayer, hoy y siempre. 

 La Providencia es como esa roca sólida sobre la que se edifica una casa (cf. 
Mt 7, 2425), pero es toda la superficie de la casa la que está apoyada en 
la roca y no sólo parte de la casa, de tal manera que si ahondamos en el 
norte de la casa, encontramos roca sólida; si ahondamos en el sur de la 
casa, encontramos roca sólida, si ahondamos en el este o en el oeste, roca 
sólida. Así es la vida del verdadero  creyente: si mira  su pasado, en el sub
suelo  está  la roca  sólida de la Providencia; si mira su presente o su futuro, 
ahí está la roca sólida de la Providencia.  

Ya nos hemos ocupado del "ayer" de la Providencia divina en la Congre
gación de las Hermanitas. Nos vamos a ocupar en este año del "hoy" de la 
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Providencia divina sobre  la Con
gregación  de las Hermanitas. 
De esta forma  vamos tran
sitando  por la frase de la 
santa  Madre  que  está 
ocupando nuestra aten
ción: "La providencia es 
mi querida madre que 
nunca me ha faltado y 
estoy segura que si soy 
fiel nunca me faltará". 

 

 

Hemos de advertir 
que lo más difícil 
del tema de la 
Providencia es, pre
cisamente, reconocer la Providencia divina en el  presente.   

Lo  más difícil no es el "ayer" o el "mañana" de la Providencia, lo más difí
cil es el "hoy". ¿A qué se debe? Es muy sencillo. El "ayer" o pasado de la 
Providencia ya se ha escrito y los hechos han demostrado que la mano de 
Dios ha guiado con suavidad a la vez que con fortaleza el devenir de nues
tra vida o, en este caso, el devenir de la Congregación de las Hermanitas. 
Por otra parte, el "mañana" o futuro todavía no tiene perfiles concretos y 
precisos y sólo se tiene de él una vista general; al tener sólo vista general, 
no cuesta ningún trabajo aceptar también en general los cuidados de la 
Providencia, sin entrar en detalles. Lo difícil es el "hoy", lo difícil es el pre
sente. 

¿A qué se debe el que sea difícil aceptar la Providencia a día de hoy? ¿A 
qué se debe que a la Congregación de las Hermanitas le cueste aceptar y 
vivir la Providencia en el presente, más de lo que le costó vivirla en el pa
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sado o que le costará vivirla en el futuro? Se debe a que los problemas del 
pasado ya están solucionados y los problemas del futuro aún no han lle
gado; en cambio, los problemas del presente están aquí, son problemas 
serios y no se solucionan sólo dejando pasar  el tiempo  o aplazándolos, 
sino que hay que afrontarlos. 

¿Cómo vivir a día de hoy la Providencia? La Providencia se vive a día de hoy 
teniendo claros y poniendo en práctica tres principios. Primero, la Provi
dencia no elimina nuestro trabajo. Segundo,  la  Providencia  no elimina 
nuestro sufrimiento. Tercero, la Providencia ayuda a vencer el miedo. 

 

Primero, la Providencia no elimina nuestro trabajo.  

Dios está asombrosamente cercano, Dios es asombrosamente divino y 
Dios es asombrosamente eficaz. Dios no está distante, no deja de ser Dios, 
no suelta las riendas del mundo. Y Dios, que está tan cercano y es tan di
vino y eficaz, nos toma en serio porque para eso nos ha dado inteligencia 
y voluntad, para que nos unamos a su inteligencia y a su voluntad. Nues
tra inteligencia no sustituye a la suya sino que participa de su luz; nuestra 

voluntad no sustituye a la 
suya, sino que se apropia 
amorosamente de su 
santa y divina voluntad. 
En realidad, nuestras 
manos hacen visibles a las 
manos invisibles de Dios, 
porque su obrar y el nues
tro llegan a ser un solo 
obrar, un mismo obrar. 
Dios es tan discreto que 
parece que no hace nada, 
pero es tan eficaz que en 
realidad lo hace todo. 
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Segundo, la Providencia no elimina nuestro sufrimiento.  

Dios ha elegido la Cruz para salvar al mundo y sigue eligiendo la Cruz para 
gobernar al mundo. Dios es amante de la Cruz porque es la señal del amor 
verdadero. El Señor, por tanto, sacará adelante su plan sobre cada uno de 

nosotros pero por medio del sufrimiento, del sacrificio y de la Cruz.  
Quien  piense que la Providencia nos va a ahorrar trabajo y sa

crificio está equivocado. La Providencia es el conjunto de 
las disposiciones por las que Dios conduce la obra de su 
creación hacia la perfección y en esas disposiciones están 
incluidos nuestro trabajo y nuestro sacrificio.  Aplicado 

esto al gobierno  de la Congregación de las Her
manitas, Dios quiere que  en el funciona

miento de esta hermosa iniciativa de su 
Espíritu se viva a diario el  trabajo es

merado y el sacrificio amoroso. Si 
estos faltasen, si faltasen el trabajo 

esmerado y el sacrificio amoroso, 
sería señal de que la Congregación 
había dejado de apoyarse y confiar 
en la Providencia divina para poner 
su confianza en los poderes mun

danos. 

Tercero, la Providencia ayuda a vencer el miedo.  

En el presente  hay muchas cosas que generan miedo en todos nosotros. 
Sabemos que el miedo es la perturbación angustiosa del ánimo por un 
riesgo o daño real o imaginario. El miedo, pues, existe. La Providencia no 
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quita el miedo  sino que ayuda a vencerlo. El miedo no se quita, el miedo 
se pasa. Cuando conducimos con niebla, la niebla no se quita sino que la 
pasamos, la atravesamos con prudencia y llegamos a nuestro destino.  Los 
miedos  no se quitan sino que se pasan, he ahí la gran obra de la Provi
dencia en nuestro ánimo.  

Si la Congregación de las Hermanitas quiere ser fiel a sí misma, es decir, si 
quiere ser fiel a Dios ha de pasar por muchos  miedos.  La misma fidelidad 
a Dios le llevará a pasar por muchos valles de tinieblas (cf. Sal 22, 4), pero 
todos esos valles serán atravesados de la mano del Señor. La gran tenta
ción es no querer pasar miedo por el Señor y con el Señor. Es más fácil 
dejar que se deteriore o diluya el espíritu de la Congregación, que con
servar ese espíritu pasando miedos y sufrimientos. El reto de la Congre
gación de las Hermanitas a día de hoy es conservar su espíritu fundacional, 
manteniendo un ambiente de calidad espiritual y de piedad ambiental, un 
nivel de calidad humana y cristiana en sus trabajadores, un trato noble y 
digno a los residentes más que en ningún otro ámbito residencial, un trato 
respetuoso y reverente a los ancianos. Y la Providencia nos dice que hay 
que pasar esos miedos, que no hay que tenerle miedo al miedo, es decir, 
que no hay que dejarse derrotar por el miedo. No puede ser que Dios 
abandone a una Congregación religiosa que quiere serle fiel siendo fiel al 
carisma recibido. 

 

Hemos comentado la frase de la santa Madre sobre la Providencia referida 
al presente. "'La Providencia es mi querida madre, decía santa Teresa Jor
net. Hablaba en presente. Hablaba con el realismo y la inmediatez de 
quien tenía que hacer frente, día a día, a muchas dificultades reales  y se
rias. ¡y les hacía frente! ¡y la Providencia hacía que todos los miedos fue
ran atravesados por aquella alma de Dios que era el alma de santa Teresa 
Jornet! Dios no abandona jamás a un alma que procede  en todo  con pro
bidad. 

P. Alejo Navarro 
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Sor Yesika Tatiana de la Virgen de Guada
lupe, Mayorga Mayorga, de la comunidad 
de Duitama (Colombia) 

Sor Mª Marcelina de San José, Tambriz y 
Tambriz, de la comunidad de Valencia (Es
paña) 

Sor Emelinda Isabel de la Virgen de Alta
gracia, Dilone Álvarez de la comunidad de 
Torreón (México) 

Sor Hermelinda del Corazón de Jesús, 
Chuta Semeya de la comunidad de Aracena 
(España) 

Sor Sandra Rosalía del Corazón de María, 
Son Roquel de la comunidad de Calahorra 
(España) 

Sor Mª Milagros de la Sagrada Familia, Es
tela Vásquez de la comunidad de Aravaca 
(España) 

Sor Deysi de la Divina Misericordia, Bece
rra Núñez de la comunidad de Zaragoza 
(España) 

Sor María del Rocío de Jesús, Álvarez Do
mínguez de la comunidad de Alcira (Es
paña) 

Sor Eva María de Cristo Rey, Orduña Olalde 
de la comunidad de Algeciras (España) 

Sor Haydé de la Natividad de María, Vargas 
Chocce de la comunidad de Arcos de la 
Frontera (España) 

Sor Rosa Iris de Santa María Reina, Natías 

Durí de la comunidad de Madrid (Es
paña) 

Sor Sara Leandra del Niño Jesús, Matias 
Durí de la comunidad de Ciudad Real 
(España) 

Sor María Luz de Santa Rosa de Lima, 
Solano Quispe de la comunidad de Tru
jillo (Perú) 

Sor Ana Rocío de la Santísima Trinidad, 
Coaquira Achaco de la comunidad de 
Lima (Perú) 

Sor Dora de la Eucaristía, Heredia Var
gas Lima de la comunidad de Lima 
(Perú) 

Sor Lidia de la Inmaculada, Taipe Are
che Lima de la comunidad de Huanca
velica (Perú) 

Sor Sarajane de Jesús y María, Servo 
Mameloto de la comunidad de Monó
var (España) 

Sor Irma Yobana del Buen Pastor, Lan
deo Vargas de la comunidad de Oruro 
(Perú) 

Sor María Diana de Santa Teresa Jor
net, Estela Vásquez de la comunidad de 
Chiclayo (Perú) 

Sor Rosmery del Espíritu Santo, Vás
quez Moscoso de la comunidad de Ta
rija (Bolivia) 

Han hecho la profesión perpetua
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Han celebrado las bodas de oro 
de profesión religiosa

Sor Francisca de Sta. Teresa Jornet, Rojo 
Martín de la comunidad de Verín (Es
paña) 

Sor Victoria de Sta. Teresa Jornet, Vigil 
Vigil de la comunidad de Guayaquil 
(Ecuador) 

Sor Benigna de la Resurrección, Ro
dríguez Fernández de la comunidad de 
Tuy (España) 

Sor Mª Luisa de Jesus Crucificado, Raluy 
Blanco de la comunidad de Teruel (Es
paña) 

Sor Mª del Carmen de Sta. Teresa Jornet, 
Alberca Paniagua de la comunidad de 
Guadalajara 

Sor Ana Isabel de San Luis Gonzaga, Mira 
Gómez de la comunidad de Bottrop (Ale
mania) 

Sor Mª Ángeles de María Reina, Cejas 
Calzado de la comunidad de Valdepeñas 
(España) 

Sor Laura Fátima de San Francisco Javier, 
da Silva Sevivas de la comunidad de La 
Coruña (España) 

Sor Carmen de Jesús Eucaristía, 
Gutiérrez Cañadillas de la comunidad 
de Las Palmas (España) 

Sor Catalina de Santa Ana, Flores 
Mendoza de la comunidad de Alcoy 
(España) 

Sor Rosa de San José, Ramírez Rojas 
de la comunidad de Trujillo (Perú) 

Sor Carmen del Divino Corazón, Ar
royo Urquidi de la comunidad de Pa
lenciaCP. (España) 

Sor Rosa del Espíritu Santo, Beltrán 
Leal de la comunidad de Biruaca 
(Venezuela) 

Sor Mª Teresa de San Francisco de 
Borja, Barreiro Sánchez de la comu
nidad de La Coruña (España) 

Sor Fermina Eusebia de Nª Sª de la 
Candelaria, Medina Afonso de la co
munidad de Albacete (España) 

Sor Mª del Carmen de San José, Bar
reiro Sánchez de la comunidad de La 
Laguna (España) 

Sor Narcisa de Santa Teresa Jornet, 
Tapia Arébalo de la comunidad de La 
Paz (Bilivia) 

Sor Mélida de la Niña María, Valencia 

Hernández de la comunidad de Itagüi 

(Colombia) 
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Celebrando un gran aniversario 
n el Hogar San José de Zaragoza, en la mañana del 28 de abril, quinto do
mingo de Pascua, nos reunimos con gran alegría en torno a la Mesa del 

Señor para darle gracias por los 75 años de vida Consagrada de nuestras Her
manitas Sor María Ojer, Sor Angelina Yábar y Sor Rosario Martínez de Sarasa.  

Fue un día grande para la Iglesia y de manera especial para nuestra amada Con
gregación. ¡Sí!, día de fiesta, día de gozo,… en el que pudimos dar de manera es
pecial gracias a Dios por su FIDELIDAD y por la vocación de estas tres Hermanitas, 
que con un “SI” generoso pronunciado en su juventud y sostenido con la fuerza 
del Espíritu Santo, a lo largo de todos estos años dedicados al servicio de la Igle
sia, han dejado que el Señor sea a través de ellas, mensaje de fidelidad y entrega. 

Su llamada a la vida consagrada y su Consagración fueron y son una bendición y 
una muestra de la Ternura y del Amor de Dios para todos. 

Sor María, Sor Angelina y Sor Rosario, desde niñas supieron ir descubriendo la voz 
de Jesús que las llamaba a seguirle por un camino de pobreza, castidad y obe

EE
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diencia en nuestra Congregación y con el paso 
del tiempo experimentaron que la vocación es 
el proyecto y el camino que Dios ha soñado 
para cada uno de nosotros. Hoy ya han pasado 
muchos años desde aquel primer “SI” al Señor, 
pero no ha pasado el Amor que le ha mante
nido durante todo este tiempo y lo mantiene 
vivo cada día. Porque el “SI” de estas tres Her
manitas nuestras tiene su fundamento en el 
AMOR de Cristo; en el AMOR que no se cansa, 
que todo lo espera, que todo lo cree,…en ese 
AMOR que se entrega hasta dar la vida. Ellas 
pusieron toda su confianza en el Señor y se de
jaron hacer, moldear…y hoy son una obra her
mosa de sus manos. Pusieron su confianza en 
Él y no han quedado defraudadas, porque solo 
el AMOR de Dios hace nuevas todas las cosas. 
Su fidelidad es fruto de la FIDELIDAD del Señor que SIEMPRE PERMANECE FIEL y 
las ha sostenido cada día. Su entrega incondicional es fruto del AMOR de Cristo 
que un día se entregó por ellas hasta dar la VIDA. 

De la mano de la Virgen de los Desamparados han caminado cada día y el “Fiat” 
de cada una de ellas unido al “FIAT” de nuestra amada Madre, han hecho vida las 
palabras que un día Ella con tanto cariño pronunció; “Haced lo que Él os diga”. 

GRACIAS Señor por tu FIDELIDAD, 
GRACIAS Señor por la fidelidad de estas tres Hermanitas nuestras, que 

hoy son testigos vivos de tu Amor Misericordioso para nosotras. 
 

Recordando tiempos... 
Como buenas navarras tenían 
predisposición para la música, 

predisposición que pudieron culti-
var en su vida de Hermanitas

Sor Rosario, Sor Angelina y Sor María Ojer amigas en el pueblo que las vió 
crecer,  Artajona (Navarra), florecieron en el martitado de Tafalla (Navarra) 
que empezaba a germinar, cuna de tantas Hermanitas. Juntas emprendie-
ron una aventura que marcaría un nuevo peregrinar en sus vidas. Ingresa-
ron en la Congregación el día de Nuestra Santa Madre del año 1946 para 
comenzar el Postulantado en Palencia. El 30 de abril  de 1947 tomaron el 
,hábito para juntas comenzar el noviciado y hoy, juntas nos ofrecen el va-

lioso testimonio de FIDELIDAD.



 
              -20-                                                                                                                         

_____ NOTICIAS DE CASA ______________

 

Testimonio de Sor Mª Luisa Torres 

ambién en abril celebró Sor Mª Luisa Torres sus bodas de Diamante con 
un entusiasmo y clarividencia envidiables. Les ofrecemos, con breves 
rasgos, el testimonio que nos dejó con motivo de este aniversario. 

Sor Mª Luisa nació en Oliva (Valencia) el 11 de marzo de 1930. Tercera hija  del 
matrimonio ejemplar y profundamente cristiano, formado por Pedro Torres y 
Concha Gregori.  

Empieza destacando su profunda devoción a la santísima Virgen y cómo un día, 
hojeando una revista de una congregación religiosa dedicada a las misiones, al 
leer:  "Más de 3.000 millones de hombres no conocen a Jesucristo”, se despertó 
en ella un gran deseo de ser misionera. 

Nos comenta que el 30 de abril de 1946 fue con su familia a Valencia a la 
profesión religiosa de su hermana Concheta, que había ingresado en la 
Congregación de las Hermanita de los Ancianos Desamparados. Aceptó la 
invitación que le hicieron las hermanas a quedarse una temporadita y que le 
ayudarían a discernir su camino.  

Y fue el primer viernes del mes de junio, cuando cambió la ilusión de ser 
misionera por ser Hermanita de los Ancianos Desamparados. “Al ver cómo  las 
Hermanitas, nos dice, acompañaban a los ancianos, muchos de ellos muy 
mayores y limitados, a comulgar este primer viernes de mes, me conmoví tanto 
que  me salió del corazón el deseo de ser Hermanita.   

Varios días después, nos sigue comentando mi padre vino a buscarme, pero le 
pude convencer y no me fui; ver llorar a mi madre con mi partida, hubiera sido 
durísimo para mí. Por fin el 2 de agosto de 1946  memoria de Ntra. Sra. de los 
Ángeles, a las 12 de la mañana me incorporé al postulantado. 

Fui madurando mi vocación y ya de novicia ardía en deseos de entrega a Jesús y 
en amor a María que era mi mejor amiga y confidente. Profesé el 30 de abril de 
1949, día en que mi hermana Concheta (ya Sor Concepción) ratificaba sus votos 
para toda la vida. 

Después me destinaron a la Comunidad de Carabanchel Alto –Madrid, me llevó 
Madre Bárbara de Sta. Teresa Rodríguez, Superiora de la casa, una Hermanita 

TT
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de esas que la Sta. Madre consideraba 'columnas de la Congregación'. Conservo 
en mi memoria muchos consejos y frases suyas como: “No creo en la santidad 
de nadie, mientras no vea la marca de la caridad”. Esta santa mujer, fue un 
regalo para todos cuantos la conocimos, especialmente para las Hermanitas  que 
pudimos convivir con ella.  

En este Hogar de Carabanchel, teníamos las etapas de formación de postulantado 
y noviciado; además 40 hermanas profesas y junioras; también un grupito de 
hermanas mayores que habían pasado allí “los sufrimientos de la guerra civil 
española” y los efectos de la postguerra.  Esas mujeres eran verdaderas 
HEROINAS de la caridad cuidando día y noche a los ancianitos que entonces eran 
400, Sí, cuatrocientos, no es error. 

A este precioso escenario y Hogar de paz y amor, llegué a los 19 años y estuve allí 
otros 19. Luego vinieron otros destinos y responsabilidades en Comunidades, 
siempre en España, hasta llegar aquí a Sagunto el 31 de marzo de 1995. 

Me he sentido toda mi vida inmensamente feliz con mi vocación de Hermanita. 
No han faltado “pruebas” y “noches oscuras”, con las que el Señor nos va 

Sor Mª Luisa a la drecha de su hermana Sor Concepción  
con sus padres y  hermanas
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purificando e identificando más con El; a veces situaciones difíciles de entender 
y resolver, pero Él no falla jamás y con Su gracia y la ayuda de mis Superiores y 
Hermanitas con  las que he convivido, todo ha sido un bien para mí. 

Hoy, al celebrar mi 75 Aniversario de Profesión, pido me ayuden a dar Gracias a 
Dios y a la Congregación que me recibió en su seno. He sido y soy feliz siendo 
HERMANITA, ahora aquí en esta casa de Sagunto en la que llevo 30 años. 

Ojalá haya sabido hacer también felices  a los demás.  

He sido feliz, lo repito, siendo Hermanita de los Ancianos Desamparados. 

Y recordando la frase de nuestra Sta. Madre: ‘CUIDAR LOS CUERPOS PARA  
SALVAR LAS ALMAS”, veo que es una forma muy bella de ser MISIONERA”. 

 Sor Mª Luisa de San Francisco de Sales, Torres Gregori 

Sagunto 30/04/2024 

 
Enhorabuena, Sor Mª Luisa, y ¡gracias! 

En nombre de las hermanas, ancianitos trabajadores y amigos, quiero expresar 
nuestro orgullo y felicidad de poder acompañarla, mirarla y admirándola, cele
brar con usted Sor Mª Luisa sus 75 años de Vida Religiosa. 
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75 años entregada al Señor siguiendo las huellas de 
Sta. Teresa Jornet, en el cuidado y atención a los an
cianos que solicitan su ayuda.  
 
Gracias por su entrega y dedicación, por su bondad, 
humildad y sencillez.  

Gracias, porque desde su discreción tomando ejem
plo de S. José, pasando desapercibida  como a usted 
le gusta, hace que nosotros aprendamos día a día, 
en la atención, cuidado y estima por y para nuestros 
mayores, haciendo que nuestro trabajo sea pro
ductivo y beneficioso para nuestros corazones, 
trasmitiéndonos la capacidad, paciencia y cariño 
como ellos merecen. 

Gracias por trasmitirnos verdaderos valores; Gra
cias por escucharnos y comprendernos, por hacer 
que cuando nos encontramos solos, vacíos, desorientados, sepamos buscar 
fuerza y sosiego en la oración.   

Gracias por enseñarnos a pedir cada día al Señor que nos aumente la fe, por 
mostrarnos a las que somos madres, cuánto tuvo que sufrir la Virgen por su Hijo 
Jesús.  

Gracias por hacernos partícipes de su vida, la de su familia, la de este Hogar, sin
tiéndonos parte de esta gran familia, y  de muchos que gozan  ya  la vida eterna 
y que hoy se unen a nuestra acción de gracias.   

Gracias por su preocupación constante por todo lo nuestro: padres, hijos, marido, 
esposas,  hermanos. Gracias por no dejar que decaigamos nunca, que no nos en
vuelva la ira, la rabia ni enfado, por inculcarnos el perdón a los que nos hieren, 
atacan o desprecian, y por enseñarnos a pedir por ellos para que el Señor toque 
sus corazones y encontrar al Dios del amor y perdón, porque sólo así, encon
traremos la paz. 

En nombre de las hermanas, ancianos, trabajadores, familiares y voluntarios, le 
diré una y mil veces: Gracias, gracias, gracias!!! 20 años llevo a su lado y créame, 
que si pudiera pedir un imposible, sería estar otros 75 años más junto a usted.  

Que Dios la bendiga siempre Sor Mª Luisa, la queremos mucho. 

Raquel
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Nuestra peregrinación a Roma 

l año 2024, dedicado como preparación al Año 
Jubilar  2025, fue el marco en  que un grupo de 

Hermanitas, que no conocían Roma, emprendieran 
una peregrinación inolvidable a esta simbólica Ciudad.   
Un sueño hecho realidad. Su peregrinar quiso ser un 
testimonio vivo de la unidad de la Iglesia, una oportu
nidad para renovar la vida espiritual y reafirmar la fe . 

Sí, provenientes de distintos países de América, cruza
ron el Océano con la ilusión de pisar la Ciudad eterna. 
El 14 de mayo, lo hicieron Hermanitas  de las provin

cias de Santa Teresa y la Inmaculada, y el día 17 de junio las de las provincias de 
Santa Rosa de Lima y Santa Teresa Jornet.  Cada grupo nos describe,  a grandes 
rasgos, lo que les aportó este viaje. 

Provincia de Santa Teresa y la Inmaculada 
Después de un reparador descanso, nuestra peregrinación comenzó con la “par
ticipación en la Audiencia General del Santo Padre”, miércoles 15 de mayo. Nos 
parecía un sueño el estar en esta Plaza uniéndonos a tantos fieles venidos de 
tantas partes del mundo, escuchando al sucesor de Pedro. Esto nos hablaba de 
Fe, de universalidad, de unidad, de fraternidad… Tuvimos el privilegio de poder 
saludar al Papa al final; fue un encuentro marcado por la cercanía, la sencillez, la 

EE



 
                                                                                                                           -25-                                                                                                                  

familiaridad…  El Santo Padre nos estimuló a seguir con entusiasmo en nuestra 
misión que él conoce de Argentina. 

Hemos disfrutado mucho con el encanto de Roma, por su arte, sus monumentos, 
por la peculiar belleza de aquella historia cristiana que la forjó, pero, por encima 
de todo esto, quisimos hacer de este viaje una auténtica peregrinación, vivir una 
gran experiencia interior. Y todo lo que visitamos, hicimos y conocimos solo ten
dría sentido en la medida en que fuera expresión de un profundo compromiso 
que brota del corazón, que nos renueva, nos fortalece en la FE y nos lleva a ele
var los ojos al cielo y dar gracias a Dios por el don de la VOCACIÓN RELIGIOSA que 
nace del regalo de sabernos incondicionalmente amadas, fruto de la FE.  

Nuestro peregrinar continuó por Francia para visitar el santuario de la Virgen de 
Lourdes. Y ... España; después de pernoctar  en Zaragoza  empezamos la apasio
nante aventura de recordar unas, conocer otras,  y empaparnos todas de nues
tras raíces. Hemos quedado admiradas de lo que la Congregación se ha esmerado 
en poner de manifiesto lo que a nuestros Padres Fundadores se refiere a través 
de los museos en Aytona y Huesca. Finalmente Valencia, donde esplendorosa
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mente nos han acogido haciéndonos sentir en todo momento en familia. Aquí 
hemos disfrutado contemplando  la “Exposición Permanente de la Historia de la 
Congregación” que tan detalladamente nos mostró R. Madre Carmen Atán. 

Provincia de Santa Rosa de Lima y Santa Teresa Jornet 

Nuestro recorrido comenzó el día 18 de junio con la subida a la cúpula de San 
Pedro desde donde contemplamos la impresionante Roma. Y al día siguiente, la 
Audiencia con el Santo Padre Francisco; al llamarnos para la foto con él pudimos 
expresarle  los anhelos, preocupaciones e intenciones que traíamos de tantas 
partes y darle los obsequios que, de sitios tan lejanos, habíamos preparado con 
amor. En aquel momento quisimos representar a todas las Hermanitas, que en 
las diversas comunidades, están trabajando en la Iglesia desde nuestra Congre
gación. Nos preguntó cuántas novicias teníamos y nos dijo que no perdiéramos 
la alegría.  

Ha sido una gran aventura la Ciudad Eterna, recorrer, conocer tantos lugares san
tos; las huellas de tantos mártires nos han ayudado a robustecer la fe. Subir la es
calera santa meditando el viacrucis aumentó nuestra devoción. Fueron días muy 
intensos. 

El día 27 viajamos a Lourdes, rezamos, cogimos agua de la Gruta, conocimos los 
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lugares de las apari
ciones y la casa de 
santa Bernardita. 
Pasamos a España 
donde visitamos lu
gares como la casa 
donde nació la Santa 
Madre convertida en 
museo, la cueva de 
su tío el beato Padre 
Francisco Palau y el 
museo del Padre 
Fundador, una auten
tica experiencia que 
te traslada a su época 
y forma de vida. Y no 
podíamos irnos  a Va
lencia sin antes visi
tar y besar el Pilar en 
Zaragoza. 

Por fin Valencia.  La llegada a Valencia fue del todo especial; nos esperaban en 
la puerta la M. R. Madre General y todo el Consejo, la comunidad de Hermani
tas perpetuas, junioras y novicias. Nuestras almas se desbordaron ante el cariño 
y amor con que fuimos recibidas en nuestra Casa Madre. Además, nos tenían 
preparado un cursillo de tres días para profundizar y estimular nuestra vivencia 
de los tres votos que configuran nuestra vida como seguidoras de Jesús.   

Y así terminaba este nuestro peregrinar, pero, sin duda, la vivencia espiritual,  el 
poso que deja en nuestra alma, será una prolongación en nuestro día a día. 

Agradecimiento 

Antes que nada agradecemos a Dios las gracias que nos concedió, las experien
cias vividas  y por compartir en fraternidad estos días inolvidables. Gracias, con 
letras de Oro, a nuestra Madre General y su Consejo “mil millons de gracies” por 
esta oportunidad que nos han dado a las que no conocíamos Roma. Gracias a las 
Madres y Hermanitas de las comunidades por donde pasamos que se desvivieron 
en atendernos y obsequiarnos. Gracias a la comunidad de Roma, especialmente 
a Madre Montserrat Santos , que con tanto cariño nos acogieron. “Grazie mille 
e che Dio ti bendica siempre” y gracias a R. Madre Carmen  Villar nuestra guía, 
“Vielen dank, Mutter”. 
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Las Hermanitas de segundo periodo de  
juniorado se reúnen para el cursillo anual 

Provincia de la Inmaculada 
as Hermanitas Junioras de segunda etapa de formación y nuestras forma
doras, del 6 al 9 de mayo,  hemos gozado unos días de fraternidad, gracia, 

alegría y entusiasmo en la casa de ejercicios Santa Rosa (Perú), con motivo de 
nuestro cursillo anual.  
Con el lema 
“Amar con el 
Espíritu Santo 
“ el Padre 
Jorge Men
diola (Misio
nero de los 
Santos Após
toles) basado 
en el Docu
mento de 
Puebla nos ha  
ido desgra
nado una téc
nica para 
evangel izar  
que sintezó en “Ver, juzgar y actuar”. 
Ver. Conocer nuestra sociedad actual y nuestra propia identidad. 
Juzgar a la luz de Cristo, mediante la oración 
Actuar, evangelizando según el apóstol san Pablo “Me he hecho todo para 
todos... 
Esta técnica nos ayudará a confrontar con valentía nuestro mundo de hoy dando 
prioridad a nuestros hermanos más necesitados, los ancianos.  
 

Provincia Santa Teresa Jornet 

el 17 al 20 de agosto las Hermanitas junioras nos reunimos para los cursi
llos anuales dirigidos por el Padre Emanuel; encuentro gozoso en el que pu

dimos experimentar una vez más el sentimiento de ser amadas por Dios, su 

LL
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misericordia 
infinita, am
pliar nuestra 
mirada e in
tentar ver 
más allá de 
nuestros pro
pios criterios. 
Hemos lle
vado a cabo 
activ idades  
que nos moti
varon a tra
bajar en 
equipo, co
municarnos  asertivamente y tener presente la importancia de la comunidad, la 
oración y el servicio a los demás. 

 
Guadalajara -España  

n año más las Hermanitas Juniores de las provincias de España nos hemos 
reunido del 2 al 7 de septiembre, en la casa de ejercicios de Guadalajara 

para vivir días de encuentro fraterno y crecimiento espiritual.  
El sacerdote, don Miguel Ángel Arribas, nos ha acompañado en estas jornadas y 
el tema de este cursillo se desarrolló en torno a la Lectio divina, como herramienta 

muy valorada 
desde anti
guo, para pro
fundizar en 
las Sagradas 
Escrituras, y a 
ayudarnos a 
escuchar la 
Palabra de 
Dios durante 
los tiempos 
dedicados a la 
Oración.  
Damos gra
cias a Dios y a 

UU
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Provincia de Santa Teresa 
el 12 al 16 de agosto las Hermanitas junioras y perpetuas jóvenes hemos 
participado  en un taller de Biblia impartido por el padre Antonio G. Esco

bedo, CM. 

Se abordó la introducción al método narrativo; y situado en  el Evangelio de san 
Juan nos desgranó las bodas de Caná, la Samaritana y la mujer sorprendida en 
adulterio. 

Agradecemos a R. Madre Pilar el habernos facilitado este encuentro maravilloso, 
donde hemos revivido emociones fraternas, hemos conocido un poco más a 
Jesús para más amarle y mejor imitarle volviendo con nueva ilusión a las res
pectivas comunidades.  

la Congregación por darnos esta bella oportunidad de compartir y profundizar en 
la riqueza de la Sagrada Escritura que nos alienta y acompaña en el camino, como 
dice el salmista. “Lámpara es tu Palabra para mis pasos Luz en mi sendero” (Sal 
118)

DD



 
                                                                                                                  

Formación adecuada 
 

Para que el Pueblo santo de Dios pueda testimoniar a todos 
la alegría del Evangelio, creciendo en la práctica de la sino-

dalidad, necesita una formación adecuada: ante todo en la li-
bertad de hijos e hijas de Dios en el seguimiento de Jesucristo, 
contemplado en la oración y reconocido en los pobres. La for-
mación en el estilo sinodal de la Iglesia promoverá la concien-
cia de que los dones recibidos en el Bautismo son talentos que 
hay que hacer fructificar para el bien de todos: no pueden ocul-
tarse ni permanecer inoperantes” (Documento final. Hacia una Igle-

sia sinodal en misión, número 14). 
 

Logotipo del Sínodo de la Sinodalidad: 

 Un árbol grande y majestuoso, lleno de sabiduría  

y luz, alcanza el cielo. Un signo de profunda vitali-

dad y esperanza que expresa la cruz de Cristo.  

Lleva la Eucaristía, que brilla como el sol.  

Las ramas horizontales, abiertas  

como manos o alas, sugieren,  

al mismo tiempo,  

el Espíritu Santo...  

““
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Después de 150 años 
Hogar San José de Zaragoza 

ué hermoso poder mirar el pasado con gratitud y descubrir en todo 
momento que la Fidelidad de Dios siempre nos acompaña y sostiene! 
Sí, hace 150 años, el AMOR impulsó a un grupo de jóvenes Herma

nitas, guiadas por el Venerable Padre Saturnino y Nuestra Sta. Madre Teresa Jor
net, a emprender la apasionante aventura de fundar una Casa Asilo en Zaragoza. 
Desde el primer momento, la profunda confianza en Dios y en su Divina Provi
dencia, hicieron posible superar todos los retos y dificultades que iban surgiendo. 
Y así, el día 10 de mayo de 1874, comenzó la andadura de este “Hogar de San 
José”.  

150 años más tarde, el 10 de mayo de 2024, con gran gozo y alegría, conmemo
ramos este aniversario celebrando una Solemne Eucaristía de Acción de Gracias 
en la Basílica de Ntra. Sra. del Pilar, presidida por el Cardenal Arzobispo de Bar
celona, Mons. Juan José Omella. Concelebraron, Mons. Carlos Manuel Escribano, 
Arzobispo de Zaragoza y veinte sacerdotes más, todos ellos muy vinculados al 
Hogar. La Basílica rebosaba de personas que quisieron unirse a la solemne Acción 

¡¡QQ
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de Gracias. Tuvimos la dicha de que 
nos acompañaran, como represen
tantes de la Muy Rvda. Madre Gene
ral, Sor Julia Vinuesa (que fue 
Provincial en Zaragoza), la Rvda. 
Madre Secretaria, Sor M.ª del Carmen 
Atán y la Rvda. Madre Ecónoma, Sor 
Helga Larumbe. Ambas fueron Secre
tarias Provinciales en esta casa. Asis
tieron la actual Madre Provincial, 
Rvda. Madre Alicia Moya, y la Rvda. 
Madre Milagros Peláez, y un gran nú
mero de Hermanitas y de religiosos de 
otras congregaciones. Los ancianitos 
del Hogar, acompañados de volunta
rios, trabajadores y familiares, acu
dieron a la Basílica en peregrinación.  
Las hermosas voces de los Infanticos 
ambientaban la celebración. 

En su homilía, Mons. D. Juan José 
Omella, hizo alusión a los inicios de la 

Congregación, en la ciudad de Barbastro y cómo, desde ahí, se fue expandiendo 
la Obra por todo el mundo. Nos dijo: “Vosotras, Hermanitas, no sólo vivís la fe y 
la esperanza, sino la caridad, hecha de mil detalles. De ahí que, día tras día, du
rante estos 150 años, hayáis tratado de guardar el carisma desde una entrega 
generosa. Y todo esto vivido desde el encuentro con Dios, porque Dios es Amor, 
y el verdadero amor nace en el corazón. Quien se encuentra y se entrega a Je
sucristo no pierde nada, sino que lo gana Todo… Me ha impresionado siempre ver 
cómo rezáis, cómo os dejáis seducir por el Señor; y eso es lo que os lleva a ser
vir a Jesús en los hermanos. Somos portadores de Dios. ¡Hermanitas, miremos a 
Belén!, porque ahí aprenderéis a vivir la pobreza, la obediencia, la sencillez, el 
desapego de todo, la paciencia… y, por encima de todo, el AMOR. Hoy, después 
de 150 años de presencia aquí, renovad todo aquello que os decía vuestra Santa 
Madre. Que esta Casa provincial de Zaragoza sea un foco, un reguero de caridad 
que se transforma en alegría. Queridas hermanitas y ancianitos: vivid con gozo 
esa historia vuestra, y proyectadla hacia el futuro, con alegría y esperanza, por
que Dios, que es Amor, os mantendrá siempre en ese Amor.”  
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Tras la homilía del cardenal, las Hermanitas realizaron las moniciones y preces. 
Y en el ofertorio, dos de nuestros ancianitos presentaron el Pan y el Vino, y la 
Rvda. Madre M.ª del Carmen Atán y la Madre María Santos, actual Superiora del 
Hogar, presentaron un cirio y las Constituciones, signo del amor y fidelidad de 
tantas Hermanitas.  

Al final de la celebración, la Rvda. Madre Helga, leyó unas palabras en nombre de 
la MRM, Sor Julia Vinuesa. En ellas, se recogió el acta de fundación, ya que el 
“Hogar San José”, segundo de la Congregación, fue el gran sueño de nuestro 
Padre Fundador. Nuestra Madre también nos recordó que, transcurridos estos 
150 años, es momento de hacer un alto en el camino, y detenernos a reflexionar 
sobre las páginas del pasado: celebrarlas y compartir las vivencias; de mirar al fu
turo con fe y esperanza; y de dar gracias a Dios por tantos beneficios y tantas 
gracias recibidas a lo largo de todos estos años; y, por supuesto, de agradecer la 
colaboración, ayuda y sacrificio de tantas personas que han hecho posible llegar 
hasta aquí.  

Expresó su reconocimiento y gratitud a las Autoridades eclesiásticas y civiles; a 
los sacerdotes que, en el ejercicio de su ministerio, hacen del “Hogar San José”, 

Panorámica que ofrecía la Basílica en la celebración
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verdadero templo donde Dios vive, y acompañan el caminar de cuantos en él ha
bitan. También agradeció a los bienhechores, voluntarios, equipo de profesio
nales y a cuantos, de una u otra forma, colaboran con el carisma, su trabajo para 
hacer del “Hogar San José” un recinto de paz y bienestar para los ancianos. Con 
gran cariño se dirigió a los ancianitos presentes en la celebración, así como a los 
que no pudieron asistir, recordándoles que ellos son la razón de existir la Con
gregación. Finalmente agradeció de corazón a las Madres y Hermanitas que for
man la Comunidad de Zaragoza y a todas las que han pasado por ella; recordando 
cómo, en esta bendita Ciudad de Zaragoza, al calor de la Virgen del Pilar, se for
jaron en la reciedumbre de la fe, esperanza y amor, muchas Hermanitas, que hoy 
están esparcidas por todo el mundo llevando la Misericordia de Dios a los ancia
nos.  

Tras la bendición solemne, se cantó el Himno a la Sta. Madre. Terminada la ce
lebración se invitó a todos los presentes a participar de un aperitivo en el Hogar, 
haciendo de ese  momento un hermoso encuentro fraterno. 

¡GRACIAS SEÑOR POR TU FIDELIDAD! 
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Después de 25 años 

Casa de ejercicios “Santa Rosa” Lima -Perú-, 2 de enero  
 

ueremos compartir con nuestros lectores de “anales” la celebración de 
las Bodas de Plata de la Casa de Ejercicios  de la Provincia de la Inmacu
lada “Sta. Rosa”, cuya preparación “remota”  comenzamos ya en 2023. 

Lo primero les vamos a contar cómo nos llegó el regalo de este terreno. Surgió, 
que cuando la comunidad de Lima celebraba el 100 aniversario de la llegada de 
las Hermanitas a Perú, un reportero entrevistó a la Madre Superiora y entre otras 
cosas le preguntó:  “¿Madre, qué les hace falta?” A lo que ella respondió, “un 
terreno fuera de la ciudad para construir una casa de ejercicios para las religio
sas de la Provincia y también como lugar de esparcimiento  de los ancianos de 
esta casa”. El Señor no se hizo esperar. Al día siguiente, el Señor Hugo Bárcena 
Aytel que escuchaba por radio las noticias, sin pensarlo dos veces, se presentó en 
la Av. Brasil nuestra calle para hablar con la Madre, ofreciendo su terreno con 
la condición “le atendieran a él hasta sus último días,” como así se hizo, cuidán
dolo con todo esmero, cariño y gratitud, hasta que el Señor le llamó a su reino 
donde esperamos goza de Su presencia, mientras  en nuestro corazón y en  el de 
nuestros ancianos perdura su recuerdo agradecido. 

El punto central de las celebraciones “Bodas de Plata” fue la Santa Misa que pre
sidió Mons. Neri Menor Vargas OFM, Obispo de nuestra diócesis de Carabayllo, 
acompañado de varios sacerdotes concelebrantes, con la participación del Coro 
de Hermanitas de la Casa Provincial. 

QQ
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Asistieron a esta celebración la R. Madre Provincial, Sor Francisca Arredondo 
Marcos, la Secretaria Sor Inés Bardales, Madre Superiora de Lima, Sor Luz Alba 
Malara y varias Madres y Hermanitas de las diferentes casas de la Provincia, bien
hechores y amigos de casa. 

En la homilía, Mons. Neri agradeció a las Hermanas la labor que realizan en este 
recinto de paz y recogimiento, estando siempre solicitas en la atención de cuan
tos se acercan para orar, reflexionar, descansar …como haría Santa Marta cuando 
Jesús se hospedaba y descansaba en Betania. 

Antes de terminar la Eucaristía, se dio lectura a la carta de nuestra Madre Gene
ral,  Sor Julia Vinuesa, que conmovió a los asistentes por el sentido del texto y el 
recuerdo entrañable que tenemos de su estancia entre nosotras como Madre 
Provincial.  

“En la celebración de los 25 años de fundación de esa casa de ejercicios, mani
festó mi mente y corazón laten al unísono con el de todos ustedes, trasladán
dome en espíritu a ese recinto de oración, silencio y plegaria donde tuve la dicha 
de estar en repetidas ocasiones, pudiendo disfrutar de la trascendencia que a 
todos nos envuelve cuando recorremos sus claustros y entorno natural.”   

Y volviendo a los actos del día, les contamos que al final de la misa se invitó a 
todos los presentes a una sencilla merienda preparada para la ocasión para com
partir y agradecer la participación y cariño a todos los asistentes. Estuvo ameni
zado por el Coro: “Peregrinos del Amor” dirigido por el Rvdo. Padre Cirilo García 
Cuy; las aspirantes de la casa presentaron unas bellas danzas folclóricas; así 
mismo acudieron los mariachis; y como broche de oro, la actuación de una dis
tinguida pareja ganadora de un concurso de marinera norteña. Por la noche se 
quemó un impresionante castillo en honor a nuestros Padres Fundadores y a 
Santa Rosa de Lima, culminando así el día de festejos. 
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Nuestra Madre General  

visita las  casas   
En la Provincia de Santa Teresa 

México, Cuba, Rep. Dominicana, P. Rico, Guatemala, El Salvador 

espués de un 
recorrido rápido 

de primer saludo  por 
las comunidades de 
España y alguna es-
capada esporádica a 
las comunidades 
más distantes que 
dependen directa-
mente de la Casa 
madre, nuestra M.R. 
Madre general, Sor 
Julia Vinuesa, acom-
pañada de R. Madre 
Secretaria general, 
Sor Carmen Atán, el 
día 10 de enero de 

2024  emprende  viaje a la provincia de Santa Teresa para realizar la Visita 
canónica en las 18 casas distribuidas en 6 naciones que conforman esta provin-
cia. Encuentro personal con cada una de las Hermanitas, saludo-encuentro con 
los ancianos residentes, con nuestros auxiliares en la misión –trabajadores-, vol-
untarios, colaboradores y bienhechores.   

La acogida ha sido entusiasta y desbordante. Los carteles, pancartas, cantos, 
actuaciones lúdicas… han querido expresar la alegría por su visita sin olvidar el 

La comunidad de Guatemala tiene el honor de  
ser la primera en recibir a nuestra Madre. Esta nación ha sido  

la puerta de entrada a la provincia

DD
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acompañamiento 
con la oración. 

Cuando re-
gresaba a Es-
paña el 13 de 
abril, lo hacía con  
honda satisfac-
ción: “he tenido la 
oportunidad de 
conocer per-
sonalmente a 
cada una de las 
Hermanitas, así 
como su entorno 
y su admirable 
labor. Me ha im-
presionado pro-
fundamente la 
dedicación y el 
compromiso que 

Con la comunidad de la casa provincial, Tlalpan
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cada una muestra en su servicio, incluso en circun-
stancias difíciles. Es evidente que, aunque sean pocas 
en número, su presencia y su trabajo tienen un im-

pacto significativo en las poblaciones en las que sirven. Las animo a seguir ade-
lante con ese espíritu de entrega y observancia, sabiendo que su labor no pasa 
desapercibida y que marcan una diferencia con el mundo. Que la fuerza de su fe 
y su amor por los demás las guíe en cada paso del camino” (de su carta general 
a la Congregación con ocasión de la festividad de la Virgen de los Desampara-
dos, 4/5/2024).  

 

Bodas de Oro de Fundación del  
Hogar Santa Teresa Jornet en La Habana, 27 de enero 

Un evento destacado en el que participó con gran gusto nuestra Madre, dando re-
alce a la celebración con su presencia, fue el  50 Aniversario de fundación del 
Hogar Sta. Teresa Jornet en La Habana (Cuba).  

A esta fecha, 27, precedieron tres días especiales en los que la solemne Eu-
caristía marcó la nota festiva. El día 24 la presidió  el R. Padre Luis Alberto, 
párroco de El Salvador en La Habana, parroquia a la que pertenecen nuestros 
Hogares, expresando su emoción y gratitud por el privilegio de iniciar el Triduo 
de este aniversario. Concelebró también el R. Padre Danisandro Sánchez 
OFM.    

El día 25 celebró el obispo auxiliar, Mons. Eloy Ricardo Domingos Martínez, que 
se mostró sencillo y cercano con residentes y hermanas. En la homilía, haciendo 
alusión a la conmemoración del día, la conversión de S. Pablo, puso el acento en 
cómo “el seguimiento implica llamada, respuesta, conversión, y también com-
promiso. “Tú Señor conoces mi presente, mi pasado y futuro; dame la gracia, el 
coraje y humildad, para creer en la divina providencia, como Sta. Teresa Jornet”. 



 
                                                                                                                           -41-

_____ EL PAPA FRANCISCO A LOS ANCIANOS ______________

                                                                                                                  

La Eucaristía del 26 fue presidida por el Padre Ariel Suárez, párroco del Santua-
rio “Virgen de la Caridad del Cobre”, concelebrando el Padre Yaser Lázaro Reyes, 
CMF, capellán de la casa. El Padre Ariel, destacó la gran labor realizada por las 
Hermanitas en estos 50 años, no sin gran sacrificio, dadas las circunstancias en 
que encontraron esta casa, en ruinas, y la situación del país después de la rev-
olución. Podemos decir que su entrega, igual que la semilla, creció  dando el  
ciento por uno en la atención y cuidado de nuestros mayores. 

Y amaneció el día 27 que brilló con solemnidad. La comunidad del Hogar San-
tovenia nos ofreció sus espacios para la celebración por ser más amplios. Tuvi-
mos el honor de que  presidiera nuestro arzobispo y cardenal Mons. Juan de la 
Caridad García, acompañado del nuncio apostólico, Mons. Giampiero Gloder; 
concelebraron los capellanes y varios sacerdotes;  asistieron religiosas/os, 
seminaristas, gran número de fieles y por supuesto nuestros ancianos. El coro 
de la catedral ayudó a dar solemnidad a la liturgia;   las moniciones y ofrendas, 
corrieron a cargo de Hermanitas y Ancianos. 

El Sr. Cardenal, en su homilía, recordó el milagro que Dios hizo a través de las 
Hermanitas en el Hogar durante estos 50 años, con sus servicios y atenciones 
a tantos ancianos que por él han pasado dándoles amor, cobijo y alimento, en 
circunstancias nada fáciles. 

Los postulantes de la orden Franciscanos Conventuales con sus actuaciones en 
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el salón de actos amenizaron unas horas, así como jóvenes de la escuela de 
baile gallego, con representaciones de Galicia, Madrid, Andalucía, etc.  

Nuestra Madre al final de la celebración dirigió un caluroso saludo  a las Autori-
dades eclesiásticas, a los capellanes y sacerdotes, expresando  gratitud por su  
apoyo y ministerio sacerdotal haciendo de la Residencia un verdadero templo, 
donde Dios vive y acompaña el caminar de los que en él residen. Agradeció la 
presencia de religiosos y religiosas y su afecto y cercanía.  

Con énfasis agradeció  a las Hermanitas de las dos Comunidades de Cuba y a 
las que por esta querida tierra han pasado sembrando amor y esperanza en el 
acompañamiento al hermano que, en la última etapa de su peregrinar,  entra a for-
mar parte de la familia del Hogar.  

A continuación, la Madre Superiora del Hogar, Sor Consuelo  Peña Estela, hizo 
entrega a la M. R. Madre Julia, de una pequeña y bella imagen de la Virgen de la 
Caridad del Cobre, que el Señor Cardenal había mandado hacer en Holguín 
(Cuba) para tal efecto. 

También el Nuncio Apostólico dirigió unas palabras de estímulo a las Hermanitas 
y a cuantos colaboran en su misión, agradeciendo su dedicación y entrega.  

A continuación leyó la bendición que el Santo Padre, con ocasión de este Ani-
versario envió a Hermanitas y Ancianos del Hogar: “Al celebrar los 50 años de 
la Fundación del Hogar de Ancianos “Santa Teresa Jornet, Anexo -Santo-
venia- imparto de corazón la Bendición Apostólica invocando la abundan-
cia de las gracias divinas y la materna protección de la Santa Virgen María, 
Nuestra Señora de la Caridad.” Y junto con la bendición del Sto. Padre, entregó 
un rosario blanco de perlas a la Madre Superiora del hogar, Sor María Consuelo 
Peña. 

 

Testimonio del P. José Conrado 

Les ofrecemos a continuación un bello testimonio que el Padre José Conrado pu-
blicó en un folleto el 23 de enero donde nos cuenta, frecuentaba la casa desde 
pequeño y cómo las hermanas, con su testimonio le ayudaron en su camino vo-
cacional.  

Conoció la historia de esta casa, que había sido de las Hermanas de la “Preciosa 
Sangre”, y se encontraba en ruinas; supo el esfuerzo que supuso para la Madre 
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Manuela, 1ª Superiora, con las Hermanas fundadoras, adap-
tarla, haciendo suyo el lema: la Providencia, el trabajo, y la FE, han puesto 
esta casa en pie.  

“Confieso -nos dice el Padre- que era una Comunidad de Amor, constancia y con-
tinuidad en una obra difícil y en una situación difícil (ya que era después de la re-
volución). La historia se escribe así: no con palabras, sino con obras. Esta fue 
para mí una experiencia del corazón, donde me enseñaron lo que realmente es 
ser cristiano. Ellas han hecho de esta casa un Hogar durante 50 años, en el que  
la gente no se quiere ir. Y este folleto pretende ser un homenaje a estas perso-
nas que, a lo largo de estos años, han permitido llegar aquí.” 

Finalmente, comentó que “Fidel Castro le había sorprendido, cuando en una oca-
sión, hablando ante el órgano supremo del Gobierno cubano, al analizar la si-
tuación de los ancianos en el país, reconocía y valoraba las Residencias de las 
Hermanitas como las mejores, por encima de las Residencias del Gobierno: son 
las más baratas, las más limpias, organizadas y acogedoras.  

Les pido Hermanitas que no se cansen en continuar esta obra de amor -continuó 
diciendo el P. Conrado-. La vida de las Hermanitas, día a día, se convierte en luz 
y testimonio para todos: “Con el Amor se ve, por el Amor se ve; es el Amor 
quien ve”. Sin el amor no se puede ver. Les doy las gracias en nombre de la 
Iglesia cubana, porque esta es una celebración, no solo de ustedes, sino tam-
bién de la Iglesia en Cuba”. 

      P. José Conrado, párroco de la Parroquia, S. Francisco de Paula en Trinidad 

De izquierda a dere-
cha: nuestra Madre 
Julia y  Madre Car-
men; Madre Cata-

lina y Madre 
Consuelo, superio-
ras de los Hogares 
Santovenia y Santa 
Teresa Jornet res-
pectivamente y P. 

José Conrado  
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En Filipinas  

espués de recorrer sobre 12.000 kilómetro que separan España de Filipinas, 
el día 27 de noviembre  Nuestra Madre General, Sor Julia de la Natividad 

de María Vinuesa  y Madre Asistenta, Sor Esperanza de Francisco, pisaban por 
primera vez  tierra filipina.  Sorpresa y emoción contenida al encontrarse con las 
Comunidades de Manila y Tagaytay que habíamos acudido en pleno al aero-
puerto para recibirlas con amor y júbilo en el corazón, y alegría desbordada por 
ambas partes.  

Como era ya tarde, después de 
este primer encuentro seguimos 

viaje a Tagaytay  para  descansar, ya que 
al día siguiente era el “saludo oficial “ de 

nuestros residentes y colaboradores, recibiéndolas con una cálida y entusias-
mada BIENVENIDA; cánticos y expresiones de afecto, reflejando la unidad y es-
píritu de comunidad que caracteriza a nuestra familia religiosa, expresando al 
mismo tiempo, la alegría de la comunidad por su presencia.  

Durante los días de la Visita Canónica, nuestra Madre compartió momentos de re-
flexión espiritual, destacando la importancia de vivir nuestra vocación con entrega 
total y fe inquebrantable. En sus mensajes, nos animó  a perseverar en nuestra 
misión de servicio a los más necesitados, recordándonos que cada gesto de amor 
y cada acción de cuidado es un reflejo del amor de Dios. 

Por su parte Madre Asistenta, con su carácter lleno de empatía, disfrutaba de 

DD
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dialogar con las hermanas expresando la importancia de la armonía en la vida co-
munitaria; con los ancianos era complicado por el idioma, pero se hacían enten-
der. Para todos, su presencia fue un testimonio vivo de apoyo demostrando  su 
compromiso y entusiasmo por la labor que la Congregación realiza  en Manila y 
Tagaytay. 

Al final de la Visita los ancianos, trabajadores y colaboradores tanto en Manila 
como en Tagaytay, orga-
nizaron un homenaje en 
su honor. Este evento es-
tuvo lleno de emotividad, 

En el Hogar Santa Teresa Jornet en Manila

En el Hogar Padre Saturnino López Novoa en Tagaytay
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En Papúa Nueva Guinea 

espués de las emociones, encuentros y alegrías vividos en Manila y Tagay-
tay, las Madres han de seguir viaje hacia “la tierra prometida”, y como los 

primeros descubridores, viven experiencias de lo que supone visitar las “perife-
rias” (que tanto recuerda el Papa Francisco) retrasos aereos, esperas inter-
minables… Y el 10 de diciembre llegan por fin a Alotau, ciudad preciosa,  con 
montañas verdes a un lado y el Océano Pacífico al otro, con aire fresco y  cielo 
azul de lo más puro que existe, si de hacer poesía se tratase. 

El encuentro ya se lo imaginan, es la emoción y alegría, de quienes llevan meses 
esperando este momento y lo vemos hecho realidad fundiéndonos en un en-
trañable abrazo y un…”¡¡¡Gracias de corazón Madres por estar con nosotras y 
nuestros abuelitos!!!”.   

Por problemas de disponibilidad de billetes, la Visita fue breve, pero llena de con-
tenido, cercanía y esa “preocupación cordial” de una Madre que cada día pre-
senta al Señor la vida y seguridad de sus hijas, serena y consciente al mismo 
tiempo al vernos felices entre nuestros pobres y sobre todo viéndolos a ellos tan 
contentos con “sus madrecitas”. ¡Cómo disfrutaron todos la comida de fiesta, 
donde la Madre les obsequió también con un detalle! para ellos que vivieron car-
entes de lo más esencial, esto, era una BODA, incluido el regalo  

Tambien el Sr. Obispo de la Diocesis, se acercó a saludarlas, y el día 13 cerrada 
ya la Visita pudimos asistir a la santa Misa en la Catedral, donde diferentes Cmu-
nidades Religiosas y miembros de la glesia local, se acercaron a saludarlas con 
cariño, expresando al mismo tiempo su gratitud por la presencia de nuestro 
carisma en esta Ciudad. Ese mismo día, pusieron rumbo de nuevo a Manila, para 
en breve regresar a España.  

destacando la gratitud y el cariño de esta gran comunidad hacia ellas por su vi-
sita que deja huella inborrable en el corazón de todos los que tuvimos la oportu-
nidad de participar en este encuentro. En nombre de toda la comunidad del Hogar 
Sta. Teresa Jornet de Manila y Padre Saturnino López de Tagaytay  les expre-
samos nuestro más profundo agradecimiento . Que el Señor siga bendiciendo su 
labor y guiéndolas en su misión de amor y servicio a la Iglesia en la Congrega-
ción. 

DD
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Sólo ellas saben lo que esta experiencia les 
ha aportado, para nosotras ha sido un regalo 
enorme que les agradecemos de corazón 
por los días vividos en este rincón del 
mundo donde la Congregación se esmera 
en servir y compartir con los más pobres 
los bienes espirituales y materials con que es 
bendecida.  

Comunidad de Alotau   Premio Solidaridad  Hogar Nuestra Señora del Pino Las Palmas de Gran Canaria  
l día 5 de diciembre de 2024 se conmemoró el Día Internacional del mayor. 
El Auditorio Adán Martín de Santa Cruz de Tenerife fue el escenario hoy de 

los Premios Solidaridad con los Mayores, un evento organizado por la Dirección 
General de Mayores y Participación Activa del Gobierno de Canarias. 

Después de cinco años sin celebrarse, los Premios Solidaridad regresaron para 

EE
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_____ RECONOCIMIENTO ______________

recordar que “la empatía y 
el compromiso son el 
motor que impulsa nues-
tra sociedad.” Que ” una 
sociedad sin solidaridad 
no tiene futuro. 
Cada pequeño gesto, 
cada mano tendida , con-
struye un camino hacia 
una convivencia más justa 
y humana.” 

La Consejera Doña Can-
delaria Delgado expresó 
“su más profundo 
agradecimiento a todas 
las personas mayores que 
han dedicado su vida a 
construir el presente que 
disfrutamos. Ustedes son 
el pilar que sostiene nues-
tra cultura, nuestros val-

ores y nuestra identidad”, manifestó. 

Por su parte, la Directora General de Mayores Verónica Meseguer hizo hincapié 
en la importancia de recuperar estos premios que son un “reconocimiento público 
a quienes destaquen notoriamente por su especial solidaridad con las personas 
mayores”.  

Entre los galardonados se  encontraron las Hermanitas de los Ancianos Desam-
parados de Nuestra Señora del Pino. Fue una residencia elegida por “su atención 
integral y personalizada, dedicada a acoger a los ancianos más vulnerables y 
garantizarles una vida plena y digna.” “Su labor es un ejemplo de cuidado y hu-
manidad”, subrayaron. 

Al acto, acompañando a la Madre y Hermanitas de Las Palmas de Gran Canaria, 
acudieron las Hermanitas de las Comunidades de Santa Cruz de Tenerife y La La-
guna; recogió el premio Madre Paula. 

Este reconocimiento se extiende a todo el equipo que conforma la gran familia de 
las Hermanitas: trabajadores, voluntarios, colaboradores y también al Gobierno 

Canario, Instituciones, Entidades y un largo etcétera  
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Opinión 

stimada Madre Paula; soy Pedro Rodríguez, hijo único de María Ángeles 
Suárez Martel (Ángel Custodio). Le escribo esta carta después de 7 meses 
en el Hogar Nuestra Señora del Pino.  

Tras quedarse mi madre viuda y acentuarse su demencia, mi vida como hijo único 
se vio muy alterada y triste, entre el trabajo y la atención que merecía mi madre 
y no podía dar. Fueron meses difíciles hasta que tuve la reunión con usted y le 
solicité ayuda, tanto para ella como para mí. El Espíritu Santo me ayudó.  

Desde que mi madre está en la Residencia la veo más estable de su demencia, 
come mejor y está feliz. Hemos pasado varios sustos que requirieron ir al Hospi-
tal, pero regresando a la Residencia.  

El personal de Ángel Custodio es MAGNÍFICO, tanto las auxiliares como Sor 
Marce, y les he cogido mucho cariño por cuidar de mi madre mejor que yo mismo. 
A veces me da vergüenza llegar tarde, pero verla unos minutos me ayuda.  

Los cuidados son muy buenos, destacando la calidad de la comida, la higiene y 
la HUMANIDAD que dan a mi madre y a todos los ancianos. Las instalaciones son 
magníficas y los jardines me dan mucha paz cuando paseo con ella. Todos los 
días voy a la iglesia con ella y me siento más cerca de Dios que antes.  

El personal médico, enfermería y de portería son muy competentes y profesio-
nales y controlan muy bien a los ancianos.  

Como no he tenido hermanos, he encontrado en ustedes una FAMILIA con la 
que comparto mis alegrías, tristezas y problemas. Creo que al verdadero amor de 
Dios hacia el prójimo está representado en este Hogar.  

Aprovecho estas líneas para ponerme a su disposición en lo que precise y les 
dejo un obsequio "dulce" por el día de 
Canarias, para que lo disfruten junto a 
los ancianitos. Muchas gracias Madre 
Paula, por aceptar y cuidar de mi madre 
(hasta que Dios quiera) y convertirse en 
las hermanas que nunca tuve.  

Pedro Rodríguez Suárez (hijo de 
María de los Ángeles Suárez Martel) 
Las Palmas de Gran Canaria, 29 de mayo de 2024. 

EE
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_____ NOTICIAS DE FAMILIA ______________

 
Dedicación del templo 

                   del Hogar Ntra. Sra. de Lourdes 

de Sant Just Desvern (Barcelona) 
 

l 13 de Julio del 2024, aniversario 
de la llegada de las hermanitas a 

Sant Just hace 60 años y 45 de la ben
dición de la Iglesia, nos pareció el  
mejor día para la dedicación de nues
tro templo, en cuyo altar se colocaron 
las reliquias de los Stos Justo y Pastor, 
patronos de Sant Just, y de Sta. Teresa 
Jornet patrona de la ancianidad. La 
Eucaristía fue presidida por Mons. 
Agustín Cortés Soriano, Obispo de 
Sant Feliu de Llobregat 

Fue una celebración festiva, llena de 
simbolismo y muy solemne.  

Al terminar se descubrió la placa con
memorativa, y se invitó a los asisten
tes a “un vino español”. 

Estuvimos acompañadas por la Rvda. 
Madre Alicia  y unas 26 hermanitas de 
la Provincia, junto con seis sacerdotes 
y dos diáconos. En representación del 
Ayuntamiento nos acompañó Dña. Jo
aquina Jiménez, Concejala del “Adulto 
Mayor”, y por supuesto nuestros resi
dentes, vecinos del pueblo, emplea
dos, voluntarios y cuantos desearon 
participar. 

A Dios la Gloria y el Honor por los Si
glos. 

EE
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Mons. Josep Lluis Serrano en nuestro Hogar de 
Seo de Urgell -Lérida 

 

espués de la solemne ceremonia de Consagración Episcopal de Mons. 
Josep Lluis Serrano Pentinat, nuestro Obispo Coadjutor, el día 21 de sep

tiembre 2024,   el  3 de octubre vino a presidir la Eucaristía en nuestro Hogar 
“San José”. Concelebró con él el Arzobispo de Urgell, Mons. JoanEnric Vives, que 
mantiene con nosotras, una fraternal y cálida relación. 

En su homilía Mons. Serrano agradeció el don de poder celebrar aquí en  nues
tro Hogar junto con las  hermanas y  residentes, valorando y agradeciendo el tra
bajo y entrega de las hermanas, trabajadores, voluntarios y amigos y cuantos 
hacen posible esta obra apostólica de amor y caridad. Subrayó cómo el Hogar es 
un ejemplo de familia como debe ser la Iglesia, donde todos aportan algo al ser‐vicio del bien común de los ancianos y de la sociedad. Expresó también, la riqueza de tener en la Diócesis un Hogar de las Hermanitas, cuyo ca‐risma valora y  ve esencial en el mo‐mento presente Al terminar la Eucaristía Mons. Se‐rrano saludó a los residentes, a las Hermanitas y trabajadores con los que mantuvo un diálogo cordial, en‐tregándoles un recordatorio de su ordenación episcopal.

DD
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 Participando en el Congreso Eucarístico 

Quito -Ecuador 
 

on motivo de la conmemoración de los 150 años de la consagración de la 
capital ecuatoriana al Sagrado Corazón de Jesús, el Papa Francisco de
signó esta ciudad de Quito (carita de Dios) como sede, para el 53 Con

greso Eucarístico Internacional. Es la primera vez que se acoge en ella un evento 
de carácter ecuménico, y la sexta que se realiza en el continente americano.  

Este gran acontecimiento con el lema “Fraternidad para sanar el Mundo” dio ini
cio el 8 de septiembre con una misa multitudinaria presidida por el arzobispo 
Metropolitano de Quito y Primado del Ecuador, Mons. Alfredo José Espinoza Ma
teus, sdb, contó también con la participación del Nuncio Apostólico Mons. Andrés 
Carrascosa y varios Obispos ecuatorianos y de otros países.  El Sto. Padre al no 
poder asistir personalmente envió como legado Pontificio al Cardenal Baltasar 
Porras Arzobispo emérito de Caracas (Venezuela) y un mensaje especial en el 
que nos recuerda que: "somos UNO, pero de una forma que no podemos enten‐
der plenamente, lo que sí entendemos es, que sólo en esa unidad podemos ser‐

vir al mundo y sanarlo” . 

Esta solemnísima Eucaristía celebrada en es
pañol, con intervenciones en otros idiomas 
y bajo el implacable sol de Quito, se vio en
riquecida con 1.600 niños y niñas ecuato
rianos que hicieron su Primera comunión y 
la participación de un coro, donde más de 
200 personas solemnizaron la eucaristía. 

Y como es de suponer, las Hermanitas de las 
cinco casas de Ecuador, tuvimos el privile
gio de participar de este gran encuentro 
eclesial y el gozo de hospedar en nuestro 
“Hogar Corazón de María”, a sacerdotes de 
Colombia contagiando su paz y gozo sacer
dotal por toda la casa 

Durante 8 días, varios conferencistas como 
Juan Manuel Cotelo guionista y productor 

CC
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español; Pablo Martínez cantautor argentino, Monseñor José Ignacio Munilla 
obispo de Orihuela Alicante, el Cardenal Mauro Gambetti Vicario general de Su 
Santidad para la Ciudad del Vaticano entre otros, nos cautivaron con sus po
nencias, todos con un mismo fin: “Reflexionar sobre el poder de la Eucaristía para 
unir y sanar un mundo dividido por conflictos y violencia.” “Dar a conocer, amar 
y servir mejor a Nuestro Señor Jesucristo en su Misterio Eucarístico, centro de la 
vida de la Iglesia y de su misión para sanar las heridas del mundo.”  

Nos ha motivado profundamente ver a tantos laicos comprometidos, llenos de 
amor y respeto por la Eucaristía, con una expresión en sus rostros que conta
giaban su confianza y comunión en ese Dios Amor que nunca nos abandona y 
quiso quedarse con nosotros en el sagrario. 

Destacamos también el encuentro de “Vida Consagrada” con más de 3000 per
sonas de todo el mundo; sacerdotes, laicos religiosos/as, consagrados, donde 
las hermanitas fuimos también parte de este gran evento fraterno, experimen
tando una vez más la alegría de ser Iglesia dentro de la vida consagrada. Obispos, 
sacerdotes o religiosos de distintos países al vernos y saludarnos nos decían: “us‐
tedes son vecinas nuestras”.  Esto, nos llenaba de emoción saber que con nues
tro carisma anunciamos el evangelio por todo el mundo.  

El día 14 de septiembre después de una solemne Eucaristía en la plaza San Fran
cisco de Quito, se realizó una procesión con el santísimo Sacramento por las prin
cipales calles del Centro Histórico, engalanadas con rosas, hojas, arena, aserrín, 
formando verdaderas piezas de arte, expresión de la fe y fervor religioso.  

Damos gracias a Dios que nos regaló ser parte de este acontecimiento, que rea
viva el amor a la Eucaristía tomando conciencia de que todos somos hermanos, 
viviendo en comunión y fraternidad. 
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Encuentro con el Santo Padre  
Port Moresby -Papua Nueva Guinea- 

l día 7 de Septiembre de 2024, dentro de la visita de 3 días que el Papa 
Francisco ha realizado a Papúa Nueva Guinea en su largo viaje a los 4 
países de Asia y Oceanía: (Indonesia, East Timor y Singapur) tuve el  priv

ilegio ( representando a la Congregación en este Pais) de asistir al encuentro de 
sacerdotes y religiosos con el Santo Padre, en el Santuario que los Salesianos 
tienen en la capital.  

Pude saludarlo y enseguida me reconoció por el hábito y mi saludo en español,  
dedicándome su tiempo y conversación. Me dijo que nos quería mucho, que en 
Argentina le encantaba ir a vernos. Que le ayudáramos viviendo nuestro Carisma 
con autenticidad y siendo testigos del diálogo para construir una realidad fra

terna y solidaria. 

Estaba sorprendido y 
contento. Como Padre 
de los olvidados, vino al 
país a sacar del anoni
mato a estos Hijos de 
Dios que también cami
nan en esta Iglesia hacia 
el Cielo. Fue un regalo in
merecido y precioso por 
el que doy infinitas gra
cias a Dios. Dios bendiga 
al Papa Francisco, rece
mos por él y su Ministe
rio. Aprendamos y 
escuchemos sus cate
quesis.  
Gracias Senor por tus 
sorprendentes e inesper
ados regalos.  

Sor Fátima Benito 

EE
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 Cincuenta Años Sembrando en Mozambique 

El Legado del Padre Vicente 
l 16 de junio de este año, la parroquia de San Antonio de Malhangalene, 
nuestra parroquia, de Maputo (Mozambique), celebró una emotiva fiesta 
en honor a San Antonio de Padua, coincidiendo con el 60 aniversario de 

su fundación. En este evento, se rindió un merecido homenaje a aquellos que 
más han contribuido a la construcción y desarrollo de la parroquia, y entre ellos, 
la figura más destacada fue, sin duda, la del Padre Vicente Berenguer. 

Debido a su delicado estado de salud, el Padre Vicente no pudo asistir al home
naje en Mozambique. Y los Padres Verbitas, capellanes actuales de la parroquia, 
nos pidieron que fuésemos nosotras a recogerlo, “como su familia más cercana”, 
nos dijeron. Fue para nosotras un gran honor. Sin embargo, gracias a una vide
ollamada, pudi
mos hacerlo 
partícipe de la 
celebración, en la 
que se le recono
ció su labor con 
un hermoso 
cuadro que lo re
trata tocando el 
saxofón, y 
rodeado de sus 
co laboradores  
más cercanos. El 
padre Vicente es 
un amante de la 
música, tocaba el 
saxo en la banda 
de su pueblo natal, y lo ha continuado tocando de sacerdote, con el que ha ale
grado muchas fiestas y encuentros de sus hermanos sacerdotes y amigos. 

El Padre Vicente, para quien no lo conozca, es un sacerdote valenciano que ha 
dedicado cincuenta años ininterrumpidos de su vida a Mozambique. Desde su 

EE
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ordenación sacerdotal en 1967, ha sembrado con alegría y entusiasmo la semi
lla del Evangelio, dejando una huella imborrable no solo en la evangelización, 
sino también en el desarrollo social del país. 

Su labor ha sido extensa: ha dejado un legado en numerosas parroquias, que iba 
construyendo y una vez establecida la obra se retiraba para fundar otras en lu
gares donde la Iglesia se pudiera hacer presente. No buscaba reconocimiento ni 
el fruto de su labor; simplemente sembraba para que otros pudieran cosechar. 
Ha llevado a cabo obras sociales que han transformado vidas. Ha sido un gran 
evangelizador y un defensor de la paz, incluso participando en la firma de trata
dos de paz en Roma, lo que demuestra su influencia en la vida política y social de 
Mozambique. 

A lo largo de los años, ha sembrado semillas de fe y amor, confiando en que el 
crecimiento vendría de la mano de Dios. Hoy, esos frutos se están recogiendo, y 

es un testimonio del impacto 
duradero de su trabajo. 

Es de admirar la humildad del 
Padre Vicente. Como diría el 
Papa Benedicto XVI, ha sido 
un humilde servidor y colabo
rador en la viña del Señor.  

Su labor incansable también 
ha sido fundamental para la 
congregación de las Hermani
tas de los Ancianos Desam
parados, que gracias a la 
cesión de terrenos de la par
roquia hace 30 años, hizo 
posible la presencia de la Con
gragación en este país. Las 
Hermanitas, estamos profun
damente agradecidas al Padre 
Vicente por su generosidad y 
apoyo incondicional, por lo 
mucho que contribuyó en la 
construcción del hogar, y 
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primeros pasos en un país con tradiciones y costumbres tan distintas, él ha sido, 
sin duda, nuestro “Ángel de la guarda”. 

Pocos días más tarde del evento en la parroquia, el 19 de junio, en España, tam
bién era reconocida la labor que el Padre Vicente realizó en estas tierras. El rey 
Felipe VI, con ocasión del X aniversario de su Proclamación, condecoraba a 19 ciu
dadanos con las medallas de la Orden al Mérito Civil en reconocimiento a su com
promiso personal y contribución social. Y por la Comunidad Valenciana hacía 
entrega de este reconocimiento a nuestro querido Padre Vicente por la gran 
labor que realizó, principalmente con la escolarización de miles de niños en 
Mozambique. De nuevo se confirma lo que María dijo en el Magníficat: “El Señor 
enaltece a los humildes”. 

Hoy, rendimos homenaje al Padre Vicente, un verdadero ejemplo de fe, servicio 
y amor al prójimo. Su legado perdurará en nuestros corazones y en la vida de 
aquellos a quienes ha tocado con su bondad. 

Las Hermanitas de Maputo (Mozambique)
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Una santa anónima: Ángela 

uerida gran familia de las Hermanitas en el mundo entero. Queríamos com
partir con ustedes la bonita historia de una persona, de Ángela, una señora 

de Papúa Nueva Guinea, que 
ha sido madre, hermana, 
amiga nuestra desde el 
comienzo. Digo, “era” porque 
nos ha dejado y nos sentimos 
como huérfanas  

La vida de Ángela no fue fácil. 
Desafortunadamente, su 
marido la abandonó y se 
quedó sola con una niña. El 
Obispo intentó ayudarle 
dando educación a la niña, 
enviándola a Port Moresby, 
pero ella se olvidó de sus orí
genes, de su madre y nunca 
más regresó. De lo que Ángela 
nunca se quejó, ni enfadó, ni 
mostró la mala suerte que le 
tocó.  

Cuando aterrizamos por estas 
tierras, ella fue la cara amable 
de esta experiencia que 
comenzaba con la novedad, 
temores y angustias que con
lleva. Cada día se ofrecía a 
acompañarnos donde nece
sitáramos, lo que fuera, no 
importaba si estaba cansada o 
tenía alguna otra cosa que 
hacer, la posponía y nos ayud
aba. En la otra casa, es
tabábamos en su camino 
diario para ir al trabajo. 

Ángela, ataviada con la falda típica de danzas en los 
días de fiesta por ser la solemnidad  del Sagrado 
Corazón, acompañada de Sor Isabel. De su mano 

cuelga el ñame, tubérculo que forma parte de la ali-
mentación básica  de nuestras gentes.

QQ



 
                                                                                                                           -59-                                                                                                                  

Cuántos días su saludo matutino, lleno de alegría y gratitud a Dios, recargaba 
nuestras pilas para continuar!! 

Cómo daba gracias al Señor por la venida de las Hermanitas, ya sabía dónde iría 
cuando la Diócesis no necesitara de sus servicios... 

Desde Mayo que nos pasamos a la otra casa, cómo echabamos de menos su pres
encia!  Ángela, Ángela...te fuiste sin avisarnos… 

Dicen que la causa de tu muerte ha sido neumonía pero nosotras sabemos que 
muchas neumonías tienen cura... Con un buen antibiótico, mucolítico, nebuliza
ciones.... 

Pero no te tocó Ángela... Dios tenía prisa porque no debe tener a alguien tan 
bueno y tan especial como tú. Son tantas las anécdotas que tenemos contigo... 
Te encargabas de recordarnos a todos con tu forma de vivir, la inmensa suerte 
que tenemos de tener fe, de poder vivir la fe católica... con tus peticiones en la 
santa Misa, tan llenas de sinceridad, con tus canciones desde el corazón, nunca 
te vimos triste o con "pesares" (y los tenías).  

Cómo agradecías las tardes de los domingos (cuando había luz), venías a rezar el 
Rosario, merendar con los ancianos y ver una película de santos en la que te emo
cionabas hasta las lágrimas porque querías ser como ellos...  Ya los alcanzaste, 
ayúdanos ahora a seguir ese camino: el de la santidad sencilla, sincera, llena de 
verdad, como tú. 

Ángela, gracias, mil gracias por tu vida tan entregada a los demás, tan disponible 
para todos, tan alegre y sincera. Sentimos tanto no haber podido ayudarte en 
tus últimos momentos… 

Ahora, nos quedan más ganas de ir al Cielo, porque además de ver al Senor y a 
la Virgen  te veremos de nuevo… Dice Sebastian (uno de los residente) que ya lle
gaste al Hogar verdadero, él también te echa de menos. Ayúdanos en este nuevo 
camino que comienza para las Hermanitas en tu país, guíanos para acertar con 
nuestros pasos… tú que eras tan sencilla, llena de sencillez nuestros ratos.  

Gracias amigos por vuestra escucha amable, recemos unos por otros que el final, 
nadie lo sabe.  

Hermanitas de la comunidad de Alotau 
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Celebrando una gran fiesta   “Alumbre así tu luz ante los hombres,  para que viendo tus buenas obras,  glorifiquen al Padre que está en los cielos. (Mt 5,16).” 
A lo largo del año nos han ido llegado testimonios de celebraciones de 
sacramentos en nuestros Hogares. Es consolador ver que el Señor por 
nuestra vida y misión va realizando en las almas su plan de salvación.  

Bautismo en Guayaquil En el Hogar San José de Guayaquil (Ecua‐dor) el 26 de agosto, 
festividad de la santa Madre hemos tenido  un día especial: un grupo de nuestro per‐sonal auxiliar con al‐
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gunos de sus hijos han reci‐bido el sacramento del bau‐tismo.  La catequesis y acompaña‐miento previo, han sido apoyados por nuestro cape‐llán, don Milton Mejía.  Las fotografías  hablan por si solas. 
 

El bautismo nos introduce en el don más grande 
 

odos hemos sido bautizados en un mismo Espíritu, para formar un solo 
cuerpo” (1 Cor 12,13). El bautismo es el fundamento de la vida cristiana, por-
que introduce a todos en el don más grande: ser hijos de Dios, es decir, par-
tícipes de la relación de Jesús con el Padre en el Espíritu. No hay nada más 
alto que esta dignidad, concedida por igual a toda persona, que nos hace re-
vestirnos de Cristo e injertarnos en Él como los sarmientos en la vid. En el 
nombre de “cristiano”, que tenemos el honor de llevar, está contenida la gra-
cia que fundamenta nuestra vida y nos hace caminar juntos como hermanos 
y hermanas  (Documento Final del Sínodo de la Sinodalidad. Hacia una Igle-
sia Sinodal en Misión, nº 21)  
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Bautismo en Manila 

Un nacer de nuevo en Cristo 

sí titulamos la historia de Ratna, un anciano acogido en nuestra casa de 
Manila Filipinas. Ratna es originario de Sir Lanka, país cercano a Filipinas, 
allí nació y creció.  

Posteriormente aun siendo joven se trasladó a Filipinas por razones de trabajo; 
aquí se casó con una joven filipina de religión católica, comentando que siempre 
respetó la religión de su esposa, pero ni practicó ni se convirtió al catolicismo. Re
fiere que vivió sin practicar ninguna religión, siendo muy respetuoso con todas 
ellas.  

Pasados varios años su esposa falleció, quedando él con un familiar de la misma 
puesto que no tuvieron hijos. Después de algún tiempo Ratna se vio obligado a 
salir del entorno familiar que le había acogido, viviendo la experiencia de mendi
gar para comer. En estas condiciones llegó a nuestra casa en febrero del 2024. Se 
acercó como un mendigo pidiendo pan para remedir el hambre del cuerpo. Se le 
dio comida, pero eso no era solución y se quedó aguardando fuera de nuestra 
casa. En día sucesivos Ratna nos pedía ayuda más estable y le invitamos a que en
trara en nuestra casa y le buscaríamos otro sitio puesto que aquí en Manila es 
solo para mujeres. 

Aquí se quedó por algunos meses, atendiéndole con la mayor solicitud y cariño. 
Durante su estancia, el observó que había entrado en un lugar de católicos y em
pezó a ir a misa y más tarde pidió recibir la comunión, explicándole que antes 
tenía que recibir una preparación.  

Se dialogó con él sobre nuestra religión que entendió perfectamente pues es 
hombre muy culto. Después de vivir tres meses aquí en Manila, y con su con
sentimiento se trasladado a Tagaytay, la otra casa de Hermanitas aquí en filipinas 
que tiene espacio para hombres y mujeres.  

En el mes de agosto vino a Manila por razones médicas. Al encontrarse de nuevo 
con nosotras, expresó nuevamente su deseo de recibir la comunión y ante su in
sistencia le preguntamos: ¿usted quiere hacerse católico? A lo que él contesto: 
“si ustedes me han tratado tan bien, cómo no hacerme católico!” ; hablamos con 
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el párroco, recibió la 
preparación adecuada y 
nuestro querido protago
nista Ratna, fue bautizado 
y confirmado en la parro
quia “Santo Cristo” de los 
Padres Dominicos, en una 
celebración sencilla pero 
llena de emoción.  

Ratna decidió conservar su 
nombre de origen que tra
ducido al español es Este
ban.  

Al día siguiente en la igle
sia de nuestra casa Este
ban se encontró con 
Jesucristo Sacrmentado. 
Finalmente Ratna/Esteban 
nació de nuevo en cristo y 
recibió no solo el alimento 
del cuerpo sino también el 
alimento para el espíritu 

que lo saciará en este caminar para no sentir más hambre ni más sed.  
Comunidad de Manila 
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Bautismo y primera comunión en Gonzalez Catán 

urante la Semana Santa de 
2024, hemos celebrado de 
manera especial en el 

Hogar Osvaldo Bottaro, en Gon
zález Catán, (Argentina). Fueron 
días de intenso trabajo por parte 
de las hermanitas en su labor li
túrgica, mientras ofrecían lo 
mejor para el Señor, al igual que 
la mujer que derramó el perfume 
de nardo puro, entregando lo 
mejor (Marcos 14:39) en las di
ferentes celebraciones donde nos 
centramos en la generosa en
trega de nuestro Señor Jesu
cristo. 
 
En estas celebraciones además de las hermanitas partici
paron los ancianos y vecinos del lugar. Los postulantes de 
nuestra congregación de los Pobres Siervos de la Divina 
Providencia también ayudaron. Todo se vivió en un clima 
solemne y fervoroso. Los ancianos se vistieron de fiesta 
para representar a los apóstoles en el lavatorio de los pies. Luego llevamos el 
Santísimo Sacramento al monumento, bellamente adornado y preparado. 
 
El Viernes Santo, en solemne silencio, conmemoramos la entrega de nuestro 
Señor en la Cruz, llenos de agradecimiento por su generosidad y con la esperanza 
firme en su resurrección. El Sábado Santo, celebramos la solemne Vigilia Pascual 
con todos los detalles para la gran celebración de la resurrección. En este día, 
dos ancianos del hogar, Jorge y Juan, recibieron el Santo Bautismo y su Primera 
Comunión. Fue una jornada de alegría por la resurrección y por estos dos nue
vos miembros de nuestra santa Iglesia, regenerados por el Bautismo y amados 
hijos de Dios. 
 
Estos son motivos de acción de gracias por lo que el Señor realiza cada día en 
esta casa. Personalmente, quiero agradecer por el sacerdocio y la respuesta que 
pude dar, gracias a la cercanía maternal de las hermanitas que pasaron por este 
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hogar, algunas presentes y otras que interceden desde el cielo. Cuando era ado
lescente, ayudaba como monaguillo en el hogar, y las hermanitas me invitaron 
a participar en algunos servicios, con una catequesis personalizada que sembró 
en mí la pregunta: ¿Has pensado en ser sacerdote? Con el tiempo, respondí afir
mativamente, confiando en las oraciones de las hermanitas. Una de ellas, Sor 
Soledad, me hablaba con fervor sobre la congregación de los Pobres Siervos de 
la Divina Providencia y sobre San Juan Calabria, repitiendo la frase de nuestro 
fundador: "Sacerdotes de espíritu apostólico". Después de unirme a la congre
gación, cuando regresaba de vacaciones, visitaba el hogar y las hermanitas me 
alentaban a continuar en este camino. Han pasado varios años desde entonces 
y, como sacerdote religioso, me corresponde celebrar la misa en esta capilla. Que 
el Señor bendiga la entrega generosa de las hermanitas por su incansable cui
dado en las cosas de Dios, en el servicio caritativo a los ancianos y en su acom
pañamiento a las vocaciones al sacerdocio. 

P. Guillermo Puente, Pobre Siervo de la Divina Providencia 

Iniciación cristiana 
Maite y Maricruz nuestras auxiliares en Mérida (México) 

l enterarse las hermanas de que mi her‐mana y yo no estábamos bautizadas nos dieron la oportunidad de poder hacerlo. Aceptamos esta invitación con alegría y en‐seguida nos buscaron una catequista para que nos enseñara todo lo referente a los sa‐cramentos. Una vez que nos encontró prepa‐radas para recibir los sacramentos del Bautismo, Confirmación y Comunión, la Madre habló con el Sr. Arzobispo  y éste, al no poder asistir, nombró a un Sacerdote.   Nos buscaron unas madrinas estupendas que nos dan un ejemplo de vida y nos han apo‐yado en todo momento. Esta experiencia nos ayuda a crecer cada vez más en nues‐tra relación con Dios. Estamos muy agra‐decidas a Madre Victoria Zavala, que nos dio esta oportunidad.   
Maite y Maricruz  
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Confirmación en Santa Cruz de Tenerife 
e llamo Zaira Rodríguez Rodríguez, nací en Santa Cruz de Tenerife 
(España), tengo 22 años y actualmente me encuentro en Valencia reali
zando una experiencia a la vida consagrada. Meses atrás obtuve el 

sacramento de la confirmación en una de vuestras casas y quisiera compartir con 
ustedes que surgió en mi interior aquel día. 

Desde mi niñez he sido consciente de la existencia de un Dios, más no surgió la 
llama de la Fe, no conocía lo que era realmente llevar ese Dios a mi vida. Me bau
ticé a la edad de  8 años  y mi comunión se celebró justo una semana después, sin 
embargo nuevamente se paralizó la búsqueda de ese Dios, había vuelto a negar 
el aprendizaje de un cristiano practicante. ¡Quién me diría que ese Dios que tanto 
olvidé me llevaría hacia una casa repleta de Fe! 

En mi interior fue surgiendo poco a poco un anhelo, una chispa, al observar lo 
que era ser  un verdadero cristiano, ahí fue cuando comenzó, mi búsqueda, el 
querer entender, ¿Qué nos pide Dios? ¿Cuáles son sus caminos? Poco después 
pedí comenzar las catequesis junto a otros jóvenes en la iglesia de Fátima. Me 
enriquecí del evangelio, libros, Santos, incluso aprendí lo hermoso de la oración. 

El día de mi confirmación fue un día muy emotivo para mí, pues en aquel asilo  y 
en todas las casas de esta congregación se celebraba el día de la Madre Santa 
Teresa de Jesús Jornet e Ibars, qué gran regalo tener el honor de compartir mi 
Fe con alguien tan creyente, luchadora y enamorada del Señor. Y otro regalo que 
recibí ese hermoso día que Don Bernardo Álvarez Afonso obispo de Tenerife sería 
quién la presidiría en aquel lugar, en aquel asilo que cautivó ese deseo de bús
queda, de encuentro con Dios. 

Con el permiso de la Madre Modesta pude ese gran día celebrar mi confirma
ción en el asilo junto a los ancianos que cuidaba, trabajadoras que me 
enseñaban, voluntarios, familiares y amigos a los que estimo con todo mi cora
zón y junto a unas hermanitas en las que se puede sentir el amor de Dios. 

Recuerdo  un sentimiento inmenso, completamente nuevo, era Paz, gozo, amor. 
Era familia, festejo, compartir. Era lo que realmente es vivir, sentir a Dios junto 
a nosotros en todo momento y gozar con Él de nuestra alegría. 

Comprendí que esos Santos Dones que recibí, esos recuerdos con personas tan 
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puras de corazón, 
me encauzaron a 
descubrir algo más 
grande, algo impen
sable meses atrás, 
pues existía en un 
mundo que no me 
llenaba realmente, 
vacía, sin expectativa 
y ahora me encauza 
en una búsqueda de 
riqueza espiritual, 
bondad, caridad, y 
amor por nuestro 
Señor; Dios abrió un 
camino donde me 
pedía comenzar de 
cero junto a Él, es 
por ello que mi discernimiento comenzó el 21 de noviembre de 2024. 

A día de hoy tan solo puedo decir, gracias Señor, gracias hermanitas y gracias 
familia por abrir mi corazón al milagro de la Fe. 

La confirmación hace presente la gracia de Pentecostés

l sacramento de la Confirmación enriquece la vida de los creyentes con 
una particular efusión del Espíritu con miras al testimonio. El Espíritu que 
llenó a Jesús (cf. Lc 4,1), que lo ungió y lo envió a anunciar el Evangelio (cf. 
Lc 4,18), es el mismo Espíritu que se derrama sobre los creyentes como sello 
de pertenencia a Dios y como unción que santifica. Por eso la Confirmación, 
que hace presente la gracia de Pentecostés en la vida del bautizado y de la 
comunidad, es un don de gran valor para renovar el prodigio de una Iglesia 
movida por el fuego de la misión, que tiene el valor de salir a los caminos del 
mundo y la capacidad de hacerse comprender por todos los pueblos y cul
turas. Todos los creyentes están llamados a contribuir a este impulso, aco
giendo los carismas que el Espíritu distribuye abundantemente a cada uno 

EE



 
              -68-                                                                                                                         

_____ TESTIMONIO______________

Confirmación en La Habana, Cuba 

ola, me llamo Yairis, tengo 21 años y soy natural de la Habana, Cuba. En 
estos momentos me encuentro en el aspirantado de Valencia y quisiera 
contarles un poco sobre mi experiencia al recibir el sacramento de la con

firmación a mediados del año pasado.  

Con solo seis meses de nacida fui bautizada en la Basílica de Nuestra Señora de 
la Caridad del Cobre en La Habana, Cuba. Mis padres siguiendo las costumbres y 
“modas” de la época no calculaban el gran regalo que me estaban dando, pues 

el 10 de enero de 
2004 con las aguas 
del bautismo vol
vía a nacer como 
hija de Dios.  

A pesar de no pro
venir de una fami
lia practicante, 
nunca pusieron im
pedimento para 
que asistiera a la 
iglesia. Con el 
pasar de los años 
comencé a visitar 
la parroquia Nues
tra Señora del Pilar 
escondida en un 
pequeño barrio de 
La Habana. Como 
todos los niños 
tuve un tiempo de 
catequesis donde 
iba conociendo 
más a Dios y a mis 

y comprometiéndose a ponerlos al servicio del Reino con humildad e in
genio creativo (Documento Final del Sínodo de la Sinodalidad. Hacia una 
Iglesia Sinodal en Misión, nº 25) . 
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diez años tomé el sacramento de la comunión. Siempre recuerdo aquella etapa 
con mucha alegría pues participé en la infancia misionera e iba a cuanto volun
tariado apareciera. De adolescente seguía mi vida de fe y al cumplir los 18 años 
pensaba cuando tendría la alegría de comenzar mi preparación para la confir
mación.  

En mi interior sentía una gran sensibilidad por el Señor y comencé mi camino de 
discernimiento. Pero existía un obstáculo, no había recibido el sacramento de la 
confirmación necesario para emprender el camino al cual me sentía llamada, el 
seguimiento más radical de Jesucristo. A menudo me preguntaba por qué el 
Señor no me había concedido hasta el momento confirmar mi fe y recibir los 
dones del Espíritu Santo. Hoy vienen a mi mente las palabras del sacerdote que 
me acompañaba en aquellos momentos: “los caminos del Señor son misterio
sos, cuando el crea que es el momento pasará “. Razón llevaba aquel santo hom
bre pues el 5 de mayo de 2024 el Cardenal de la Habana me ungía con el óleo. 
Fue una ceremonia sencilla y cautivadora en la capilla de la casa de las Hermani
tas, pues ya llevaba un tiempo de acercamiento a su congregación.  

Recuerdo que el día de mi confirmación elevé una oración a la Virgen, para que 
la llama que recién había sido puesta en mí no se apagara. Ocho meses después, 
ahora como aspirante le sigo pidiendo cada día que de su mano me acerque más 
a Jesús y me guíe en este camino.  

Zaira, Yairis y Jhoana en Valencia en proceso de  discernimiento
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Confirmación en Macas Ecuador 

El Hogar Nuestra Señora Purísima de Macas (Ecuador) es, en varias ocasiones, 
escenario de la administración de los sacramentos de iniciación cristiana a jóve
nes que colaboran en nuestra misión.  

En esta ocasión nuestro Obispo  administró el sacramento de la confirmación a 
6 de ellas.  

El gran regalo del sacramento de la reconciliación 

uiero compartir cómo experimenté el gran regalo que Dios me dio al mos
trarme su infinita misericordia a través del sacramento de la reconcilia
ción. Para mí, fue un proceso de sanación y restauración, cómo reparar 

algo roto, limpiar lo que estaba manchado y llenar un vacío, dejándolo renovado 
de una forma única. Fue como volver a nacer. Mi vida adquirió un sentido pro
fundo y hermoso porque el Rey de la paz llegó a transformarla por completo. 

Fue una experiencia maravillosa sentir el amor y la misericordia de Dios en mi 

QQ



 
                                                                                                                           -71-                                                                                                                  

vida, al punto de no poder dejar de re
petir una frase que me da fuerza y ale
gría cada día: Dios es Misericordia, y 
mi alma lo sabe. No lo sé porque al
guien me lo contó, sino porque lo viví 
en carne propia. Vi cómo la misericor
dia de Dios transforma, sana y llena de 
vida en abundancia. Sentí cómo su 
amor tocaba mi corazón y lo cam
biaba. Comprendí que realmente le 
importo como a nadie más en este 
mundo. Él me mira, me dice "leván
tate", me ofrece su mano y me ase
gura que me ama sin juzgarme. Incluso 
cuando caigo, Él vuelve a levantarme 
con un amor de Padre tan profundo 
que no se puede describir con pala
bras. 

Sentí el abrazo de Dios, un abrazo diferente a los que solemos dar; uno que lo in
vade todo, que trasciende cualquier límite y que renueva por completo. Descu
brí cómo solo Él puede tomar lo más despreciado, lo que otros rechazan, y 
convertirlo en algo precioso. Él, que me redimió, ve más allá de mis fallos y saca 
lo mejor de mi alma. Jesús iluminó mi vida, como lo hizo con el ciego, limpiando 
mis ojos y mi espíritu. Se acercó a mí, me miró con misericordia, tocó mi alma y 
la sanó. 

Gracias, Señor, por tu perdón infinito. 

Ordenación diaconal en  Gozalez Catán -Argentina 

 Un Momento de Gracia y Cercanía 

l domingo 21 de abril, día del Buen Pastor, en el Hogar Bottaro de la con
gregación Hermanitas de los Ancianos Desamparados de Gonzalez Catán 
(Argentina), se vivió un acontecimiento trascendental: la ordenación dia

conal del Hermano Luis Bruno Ferreira Arndt, miembro de la Congregación de 
los Pobres Siervos de la Divina Providencia 
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Este emotivo evento marcó un hito en 
su camino religioso y dejó una huella 
imborrable en su corazón. 

Un día marcado por la solemnidad y el 
amor 
La ceremonia, presidida por Monseñor Jorge Torres, obispo de la Diócesis de La
ferrere (Buenos Aires), estuvo cargada de solemnidad y amor paterno. Las pala
bras del obispo resonaron en el corazón del diácono electo, reafirmando su 
compromiso inquebrantable con el servicio a Dios y su pueblo. 
Un aspecto que llenó de especial alegría este día fue la presencia y el cariño de 
las Hermanitas de los Ancianos Desamparados. Más de treinta de ellas asistieron 
a la celebración, brindando su apoyo y cercanía, manifestando su profundo amor 
hacia el nuevo diácono. La coincidencia de la ordenación con los ejercicios espi
rituales de la congregación intensificó aún más el significado de este momento, 
uniendo corazones en oración y entrega. 

Gratitud y compromiso 

El diácono Ferreira Arndt expresó su profunda gratitud por el amor y la cercanía 
de las Hermanitas, quienes han sido un faro de inspiración y ejemplo de servicio 
y dedicación durante su formación religiosa. Su presencia en este día tan espe
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cial fue un regalo invaluable, una muestra tangible del cuidado y la guía de Dios 
en su vida. 
La emotiva homilía a cargo del Superior General de los Pobres Siervos, Padre 
Massimiliano Parella, quien viajó desde Verona (Italia), añadió un toque aún más 
significativo a la ceremonia. Sus palabras inspiradoras instaron al nuevo diácono 
a ser un pastor bello, siguiendo el modelo de nuestro Señor Jesucristo. 

Al finalizar la ceremonia, el corazón del diácono rebosaba de gratitud hacia Dios 
por la gracia recibida y por el privilegio de servir en su nombre. Elevó una oración 
a Santa Teresa Jornet y San Juan Calabria, patronos de las congregaciones, im
plorando su intercesión y guía en su camino de servicio y amor hacia los demás. 
Un nuevo capítulo en el camino de fe 
La ordenación diaconal no solo representa un hito en la vida del diácono Ferreira 
Arndt, sino que también marca el inicio de un nuevo capítulo en su entrega y ser
vicio. Este acontecimiento inspira a otros a seguir el llamado de Cristo con ge
nerosidad y amor, recordándonos que la fe es un camino de constante 
crecimiento y compromiso con el prójimo. 

 

Un nuevo diacono al servicio de la Iglesia 

Las Hermanitas tienen mucho que ver en mi vocación 

l sábado 10 de agosto de 2024, festividad de San Lorenzo, diácono y már
tir, fue un día muy especial en mi vida: recibí la ordenación como diácono 
permanente por la imposición de manos y la oración consacratoria de 

Mons. Francisco José Prieto Fernández, arzobispo de Santiago de Compostela. Y 
también lo fue en el acontecer diario de quienes viven en la Residencia García 
Hermanos que la Congregación regenta en Betanzos (A Coruña). Porque las Her
manitas, y en concreto las de esa Casa, tienen mucho que ver en mi vocación: ahí 
he visto la caridad vivida, la ternura de un Dios encarnado, el corazón en las 
manos… que me invitaba y me provocaba. 

El encuentro con Dios nos viene casi siempre mediado por alguien. La dinámica 
espiritual funciona por transmisión, comienza con un testimonio, con una fe 
hecha carne. Han sido muchas las personas que han sido luz en mi vida y que me 
han ayudado a construirme tal y como soy. Junto a las Hermanitas de Betanzos, 
tengo que mencionar también honor obliga a quien fuera muchos años su 
capellán y luego, cuando las fuerzas menguaron, allí siguió viviendo, me refiero 
a Don Jesús; y debo mencionar también a las Hermanitas que sirven en San
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tovenia (La Habana, Cuba), empezando por la Madre Julia Bailón, con quien se ini
ció mi amor por esa Casa, aunque ella ya hace años que está en República Do
minicana. Dos cosas que destacar: el buen humor y una sonrisa permanente. 
¡Qué regalo de Dios! 

La iluminación, si es auténtica, nunca deja a su protagonista encerrado en su vida 
privada o en su mundo particular, sino que le conduce a exponerse a la vida 
pública. Un buscador espiritual es quien asume la responsabilidad de que el 
mundo sea una fiesta. La fe que no se traduce en amor y obras de misericordia 
es solo ideología. La gracia se verifica en la caridad y la compasión. Reconociendo 
siempre la propia fragilidad, que debemos asumir 

La vida es con frecuencia como un mar agitado que llega a poner en peligro la es
tabilidad de nuestra barca… justo cuando el riesgo es máximo y la suerte parece 
estar echada es cuando emerge sobre las aguas una mano amiga, que nos agarra 
y nos sostiene. A veces nos cuesta creer que algo así pueda sucedernos, a veces 
no nos dejamos ayudar. En mi caso, esa mano amiga tiene nombre y apellidos, 
los de mi esposa, con quien llevo casado 20 años. 

Nos casamos en la misma iglesia en la que me ordené, la Iglesia de San Francisco, 
un maravilloso ejemplo del románico. Así lo quisimos. Para significar que ambos 
dábamos un nuevo paso en nuestra unión porque, aunque era yo quien recibía 
el sacramento del orden en el grado del diaconado, qué duda cabe que es una de
cisión y un proyecto de ambos: así lo destacó el Sr. Arzobispo a lo largo de la cer
emonia, dirigiendo cálidas y hermosas palabras a María José. Hoy como ayer, 
nos pusimos en las manos de Dios. 

Allí nos juntamos el 10 de agosto un buen número de familiares, amigos y com
pañeros. ¡Y muchas Hermanitas venidas de A Coruña, Santiago de Compostela y 
Caldas de Reyes, amén de las de Betanzos! Si hubiera que poner un solo adjetivo, 
usaré el que me dijo uno de los sacerdotes concelebrantes: fue una ceremonia 
familiar. La fiesta siguió luego en los jardines de la residencia, donde las Her
manitas habían preparado un auténtico festín, decorando todo como si real
mente el Esposo viniera y no un pobre pecador. ¡Gracias, gracias, gracias! 

Desde mi ordenación me hacen muchas veces esta pregunta: ¿ya tienes parro
quia asignada? Conviene recordar que, cuando el Concilio Vaticano II recuperó el 
diaconado en la vida de la Iglesia, no lo hizo por razones coyunturales, porque fal
tasen sacerdotes e hiciesen falta manos para sacar adelante la vida celebrativa 
de las parroquias… el diaconado se recuperó por derecho propio, como algo 
bueno, no para tapar agujeros. El oficio propio de los diáconos es el de la cari
dad y la administración, como subraya el Ritual de Órdenes. 
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En mi caso, desde el 15 de diciembre de 2023 estoy al frente de la Delegación 
Episcopal para el Servicio del Desarrollo Humano Integral de la archidiócesis, que 
aglutina la pastoral de la salud, la pastoral con migrantes, la ecología integral y 
la difusión de la Doctrina Social de la Iglesia. Evidentemente, ahora también 
proclamo el Evangelio y predico en la Misa, expongo el Santísimo Sacramento, 
bautizo, asisto al matrimonio y presido las exequias… pero la vida litúrgica no es 
ni puede ser el principal oficio, con ser importante, los diáconos somos y debe
mos ser por definición los hombres de la caridad, de la pastoral social de la Igle
sia. 

Dejo anotado mi lema diaconal: El Señor es mi pastor, nada me puede faltar 
(Salmo 23), un texto que aprendí a saborear junto a las docenas de enfermos 
que tuve el privilegio de acompañar durante los dos años largos que serví como 
capellán en la Unidad de Cuidados Paliativos del hospital público de A Coruña. Y 
una petición: recen por mí, para que sea capaz de llevar a buen puerto la obra 
buena que el Señor inició en mí; para que lo haga con entusiasmo misionero, 
con alegría evangelizadora, con esperanza, guiado siempre por el ideal del amor 
fraterno. 

Ya saben en donde todas las Hermanitas tienen un amigo y, en la medida de mis 
fuerzas, un colaborador. ¡Bendiciones! 

José Ramón Amor Pan 
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Matrimonio en Santa Cruz de Tenerife ran tiempos de calor y calima en el verano de 2024. Las fa‐milias que visitaban a sus mayores, se refugiaban en el interior del cen‐tro, buscando sombras y corrientes de aire frescas. Hay lugares de recogimientos que alivian temperat‐uras y conciencias, y la capilla del hogar de Nuestra Señora de la Can‐delaria de Santa Cruz de Tenerife, es abrigo cuando azota el calor o el viento de Anaga baja gélido desde las montañas. Entre columnas de piedra y la figura del Cristo crucificado, un claro se produjo en mi pensamiento. Mi pareja me miró sorprendida y, sin reflexionar tan siquiera, le pedí matrimo‐nio. Vivíamos ya las vacaciones de julio, ya próximo a acabarse, y acechaba el mes de agosto, el mes en el que nuestro país cierra las persianas y se dispone al descanso. Las prisas corrían antes que los pensamientos, y le pedimos permiso al Hogar, en concreto, a la madre superiora Modesta, para que nos concediesen la venia de desposarnos en su capilla. "Deben pedir permiso al Obispado", nos re‐spondió, y allí nos dirigimos a pedir con la ilusión de unos adolescentes que querían ocultar su boda a sus padres, anclados a las circunstancias de su vejez en el centro. Desde el obispado  atendieron  a nuestra petición, entendieron la inmovilidad de  mis padres, residentes ambos, y nos lo concedieron. No sería la única con‐cesión a nuestro requerimiento. El curso prematrimonial era un escollo com‐plicado, asomaba agosto a una semana vista y, desde Güímar, en Tenerife, nos conceden plaza en la última opción posible en toda Canarias. Nos consid‐erábamos afortunados, aunque ello requiriese trasladarnos de isla para asi‐stir a las charlas. 

EE
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Recuerdo contar exultante nuestras vicisitudes a la madre superiora y ella, paciente y condescendiente, llena de voluntad y sosiego, respondernos ante el buen cauce de nuestras intenciones: "Dios los quiere casados, está de vue‐stro lado" . El padre Francisco, padre de la parroquia Nuestra Señora de Fátima de Santa Cruz de Tenerife, acuerda fecha para el 24 de agosto de 2024 y nos prepara para día tan señalado. La iglesia brillaba aquella mañana con las sonrisas de los ancianos y los adornos florales que prepararon concienzudamente las monjas del Hogar. Todo era armonía y felicidad: la sorpresa de mis padres, la presencia de nuestros familiares y amistades más cercanos, y el cierre del círculo de un mes de duración cuando el anillo rodeó el dedo anular de mi ahora esposa en el mismo lugar donde me abarcó una idea un mes atrás. 
Antonio Francisco Luis Pérez  y Gloria Acosta Díaz 

 

El sacramento es un encuentro con Jesucristo 
l sacramento no es «un rito mágico», sino el instrumento que Dios ha elegido 
para seguir caminando junto al hombre como compañero de viaje en la vida, 

para hacer la historia junto al hombre, esperándole si es necesario. Y ante esta 
humildad de Dios se debe tener el valor de dejarle escribir la historia, que de 
este modo se hace «segura».  

«El Señor Jesús —subrayó el Papa Francisco— también en nuestra vida personal 
nos acompaña con los sacramentos. El sacramento no es un rito mágico, es un 
encuentro con Jesucristo»: en él «encontramos al Señor. Es Él junto a nosotros 
y nos acompaña: compañero de camino». Y «también el Espíritu Santo nos acom
paña y nos enseña todo lo que nosotros no sabemos en el corazón. Nos recuerda 
todo lo que Jesús nos ha enseñado y nos hace sentir la belleza del buen camino. 
Y así Dios: Padre, Hijo y Espíritu Santo son compañeros de camino. Se hacen his
toria con nosotros» (confóntese la homilía del Papa Francisco en Santa Marta el 
24/09/2013) 

Fuente: L’Osservatore Romano, ed. sem. en lengua española, n. 39, viernes 27 
de septiembre de 2013 

 

EE
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Fomentando el dialogo  
intergeneracional 

Es cada vez más frecuente el que grupos de jóvenes se acerquen  a nuestros  
Hogares teniendo así ocasión de compartir con nuestros ancianos.  Nos imagi‐
namos que si el Papa Francisco viera estos encuentros  aplaudiría.  ¿No es su 

deseo el que entre jóvenes y ancianos exista una alianza? 

 

En el Hogar “Isabel la Católica”  
 Tlalpan, México 

l día 11 de mayo, Dios nos regaló ¡una grata sorpresa! 17 jóvenes, que cur
san el último año de bachillerato técnico en contabilidad, procedentes del 
Colegio Hermanas de María “Villa de los Niños”, llegaron a esta Casa Pro

vincial de Tlalpan, (México), para realizar sus prácticas dentro de un curso de ge
riatría elegido, según ellas, por “el interés por cuidar el bienestar de las demás 
personas”. Estas prácticas se llevaron a cabo del 11 de mayo al 29 de junio. 

Todas ellas se adaptaron rápidamente y con naturalidad; en todo tiempo se mos
traron muy contentas, prestando su servicio con disponibilidad, docilidad y ale
gría, ayudando con responsabilidad a las Hermanitas en todo cuanto se les 
indicaba. 

Con gozo y sorpresa vimos cómo se fueron motivando con nuestra misión, al 
conocer de cerca, en la práctica diaria, nuestro Carisma de Hermanitas. 

Al final, ya eran cinco de ellas las que se levantaban tempranito para ir a la ora
ción y demás actos de piedad con la Comunidad.  

Algunas nos han dejado su testimonio 

Amy Yolotzin Villani De Jesús 

Para mí es una gran alegría poder estar con las Hermanitas de los Ancianos Des
amparados en Tlalpan, Ciudad de México, brindando mi servicio en la Casa Hogar 
Isabel la Católica. Ésta ha sido una gran experiencia que me deja muy satisfecha 

EE
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porque he conocido a muchas personas, especial
mente a las ancianitas que viven aquí, y asistirles 
deja una gran satisfacción, pues no todos han tenido 
la misma historia de vida o las mismas enfermeda
des; asimismo estar con las Hermanitas, ha sido muy 
bonito, porque ahora conozco cuál es su misión; y le 
agradezco también a Dios por haber tocado el cora
zón de Santa Teresa Jornet y de Don Saturnino López 
Novoa, porque sin ellos esta hermosa obra no conti
nuaría ayudando a muchos ancianitos que por sus 

enfermedades y su edad ya no son independientes. 

Blanca Estrella Juanillo Molina 

…Me llamó mucho la atención ver el carisma de las 
madres; el cuidado, la atención y el amor que le dan 
a los ancianitos, un amor verdadero, como el que 
Cristo tuvo con los demás; cada ancianito tuvo una 
historia de vida diferente, por ende, cada uno es 
comprendido de diferente manera.  
Mi mayor satisfacción era ver la alegría de ellas, 
cuando les daba de comer, al bañarlas, al vestirlas, y 
llevarlas a Misa, se siente un orgullo darles a conocer 
que realmente hay vida y una vida de amor y felici
dad. 
Las Hermanitas de los Ancianos Desamparados realizan una gran labor, y, a pesar 
del cansancio, estrés, enojos de los ancianitos, mantienen una paz, una tranqui
lidad y sobre todo, esa alegría y sonrisa cada día. Al levantarse, ofrecen el día a 
Dios mediante la oración y a continuar su labor con todo el amor que Jesús nos 
dio. 

Galilea Juárez Constancio 

Hoy quiero dirigir mi agradecimiento a todas las per
sonas que hicieron un gran esfuerzo por pagar este 
curso, y por las Hermanitas que nos recibieron con 
los brazos abiertos, ya que no sólo nos permitieron 
compartir nuestros conocimientos, sino también 
hemos aprendido mucho de ellas: cómo dar amor a 
los ancianitos, y que con una sonrisa sincera, ellos se 
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sienten comprendidos, y compartir con ellos es una bendición, ya que su expe
riencia de vida, cambia la forma de pensar y de ser, es ahí donde te das cuenta 
que no sirve de nada tener muchos bienes, sino saber dar amor y cariño, ya que 
al final de tu vida no tendrás nada, si nada diste, porque el amor es Dios. ¡Gra
cias! 

 

Karol Andrea Ignacio Sabino 

Para mí, el estar ahí me ha dejado una experiencia 
asombrosa, al ver a las Hermanitas atender a los an
cianitos con un carisma y una alegría inigualable, de 
igual forma me siento muy bendecida y alegre es
tando aquí, ayudando a ancianitos desamparados, 
para que puedan salir adelante: física, emocional y 
espiritualmente. Por último, quisiera agradecer a las 
Hermanitas por sus enseñanzas y correcciones, que 
han dejado en mí, y por ese ejemplo de servicio con 
amor hacia los ancianos. 

 

Maday Alondra Palacios Nava 

Agradezco a las Hermanitas de los Ancianos Desam
parados por recibirme y colocarme en el departa
mento de enfermería mujeres, es aquí donde recibí 
la mejor herencia que alguien te puede dar: sabios 
consejos, palabras de amor que te ayudarán a ser 
mejor, comprobados con los años.  
La forma en que atiendes a cada uno de ellos no te 
cansa, te anima, una sonrisa te motiva, la charla no 
aburre, cada vez te entretiene más.  Todo el conoci

miento que aquí he adquirido no lo dejaré en el olvido, lo recordaré y ejerceré 
para la gloria de Dios, como lo hacen las Hermanas día con día. 
Gracias. 
 

Mayra Leticia Pérez Hernández 

Durante mi estancia en la Casa Hogar, he ido fortaleciendo mis aprendizajes ya 
obtenidos en el curso, como: bañar a los ancianitos, levantarlos y acostarlos, dar
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les de comer, y entre otras cosas más; esto ha sido 
una gran experiencia, pues al servir a los ancianitos, 
veo en cada uno de ellos al mismo Jesús. 

Estoy muy contenta y satisfecha al realizar este ser
vicio, porque pude ver a Cristo en cada sonrisa de los 
ancianitos. Pero no solo fui yo quien sirvió a ellos, 
sino que ellos también me sirvieron a mí, mediante 
los consejos y ánimos que me daban.  

 

Gran experiencia para los jóvenes 

uerido Jesús, hoy te quiero dar las gracias por la vida de la Madre Teresa  
Jornet, por la gran obra que comenzaste con ella y que llega hasta nues
tros días ¡Gracias por su Sí! 

Soy Cristina, maestra de un colegio concertado de Valencia y componente de la 
pastoral del mismo. También soy catequista y es desde aquí que conocí la exis
tencia de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados. Hará 10 años que co
mencé a ir con el grupo de confirmación a la residencia de matrimonios de San 
Joaquín y Santa Ana para ayudar a dar las comidas, jugar al parchís y hasta pasear 
por el jardín. Siempre ha sido una gran experiencia para los jóvenes que se mar
chaban con ganas de volver y con el corazón rebosante de felicidad. 

Salir de sí mismo y darse a los demás hace un gran bien y también ver el gran 
amor con que las hermanas tratan a todos. 

Es importante en la sociedad de hoy ayudar a los jóvenes a descubrir la expe
riencia de “gastarse” por los demás. Desde el colegio, siendo conscientes de esta 
realidad, hemos comenzado un voluntariado con los jóvenes de la ESO, la her
mana encargada de la pastoral en la residencia los recibe y los lleva a la capilla. 
Éste es un momento importante porque muestran a estos alumnos que sólo 
desde Dios pueden llevar a cabo su misión. Después son enviados a distintas 
zonas de la residencia para poder estar con los ancianos. 

También con los alumnos de 5 de primaria llevamos a cabo otra actividad. Estos 
escriben cartas a los ancianos y después vamos a visitarlos. Antes preparamos 
unas obras de teatro y villancicos o canciones, según el tiempo en el que estemos. 

QQ
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Después los niños hablan con los mayores y comparten un breve tiempo. Salen 
emocionados y felices al comprobar que hacen felices a los ancianitos. 

¡Qué bueno que las nuevas generaciones tengan estas vivencias! 

Gracias a las hermanas que lo hacen posible. 

Jesús, gracias por este carisma. Bendice siempre su labor y que sigan siendo luz 
con su misión en el mundo.   

Cristina

 
La aventura del cristiano 

 
n año más se han realizado las convivencias, medio que la Congregación 
tiene para estar cerca de las jóvenes y poder animarlas para que se abran 
al mensaje de Cristo en sus vidas. Todos estamos palpando la ausencia de 

Dios en los hogares, en algunas familias queda cierta práctica religiosa pero solo 
en momentos concretos (bautizos, comunión, bodas…) o fechas puntuales (Navi
dad, Pascua…).   
 
Abramos nuestras puertas para que las jóvenes tengan un espacio donde poder 
vivir la fe, la puedan enriquecer y compartir sin ser juzgados o señalados. Un
amos nuestra oración de petición al Señor para que las jóvenes no tengan miedo 
de acercarse y dejarse cautivar por el Señor.  
 
En Toledo (España) 
En las convivencias de junio y de julio realizadas este año en nuestra casa de 
Toledo (España) el objetivo fue ayudar a las jóvenes por medio de las “Tertulias 
de fe” y “dinámicas preparadas”, a conocer más profundamente el Credo. En el 
Credo están nuestras certezas de FE. Afirmar “creo” es un don, es un regalo que 
merece nuestra respuesta en la vida y los jóvenes más que nunca tienen que 
saber dar respuesta a lo que creen.  
La Fe lo cambia todo, quien acoge la fe nota la transformación en su vida, la vida 
toma un nuevo rumbo, una nueva orientación; el dolor, el trabajo, la manera de 
mirar… todo cambia. 
   
Fue una experiencia muy enriquecedora, uno se da cuenta de que las jóvenes 

UU
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están dentro de un roll de vida tan lleno de actividades que no hay tiempo para 
parar y reflexionar sobre cuestiones, dudas que surgen en nuestro día a día y que 
tal vez son el obstáculo para no creer, enfriarse en los sacramentos y desapare
cer de los movimientos cristianos y… la Fe no se puede vivir solo.  
 
Cómo se ve en esos días la inquietud interior del joven está en búsqueda aunque 
no lo sepa decir por su nombre. Son días en el que la hermanita tiene que dedi
carles tiempo, parar, escuchar, preocuparse por sus temas y hablarles del Amor 
de Dios, hablarles de una persona, Jesucristo, trasmitirles, mostrarles el Amor 
que nos ha sido regalado.  
  
Dice San Juan Bosco: “Amad aquello que aman los jóvenes, y ellos aprenderán a 
amar lo que vosotros queréis que amen”   
 
En Valencia 

En agosto ya en Valencia, participaron jóvenes mayores de 18 años, al igual que 
estos años pasados las convivencias se dividieron en tres momentos:  

Tiempo de escucha: “Escuchar con los oídos del corazón”  

Tiempo de silencio: “Silencio y Palabra: camino de Evangelización” 

Tiempo de servicio: “Vayan sin miedo a servir, como María”   

El tema fue “el Valor del Sí”, haciendo un repaso de las diferentes vocaciones del 
Antiguo Testamento y del Nuevo las jóvenes llegaron a la conclusión de que cómo 
puede ser que una palabra tan pequeña tenga tanta fuerza y que al pronuncia
rla conlleve cambio, radicalidad, respuesta activa, compromiso, conversión… En 
esos días en nuestro interior resonaban las palabras del Papa Francisco: “Jóvenes 
juéguense la vida por grandes ideales”. 

 
A la Virgen en su advocación de Madre de los Desamparados ponemos a tantas 
jóvenes que por misericordia de Dios pasan por nuestras casas y buscan a Jesús, 
su hijo.  Ella como buena maestra las guie y acompañe, la mujer del SÍ, la mujer 
del HÁGASE, la mujer del AQUÍ ESTOY. ¡Ojalá y si es voluntad de Dios! hayan 
jóvenes valientes que se decidan por Cristo en nuestra Congregación. 

 
Sor Rosa Parra 

PASTORAL JUVENIL 
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Nuestra experiencia de las convivencias 
 

ola, soy Fátima Lucía, tengo 14 años y junto a 
mi hermana Dulce María de 12 años les que-

remos contar nuestra experiencia en las conviven-
cias. 

Conocimos a Sor Rosa, mediante las hermanas de 
Betanzos (La Coruña), quienes nos invitaron a las 
convivencias, fueron días inolvidables, donde cono-
cimos a niñas de diferentes edades. Las activida-
des que realizamos como la oración, el juego y 
ayudar a los ancianos, nos transmitieron valores 
que no se ven hoy en día, puesto que siempre esta-
mos preocupados por satisfacer nuestras necesi-

dades personales, olvidándonos muchas veces de los que tenemos al lado. 
Ayudar a darles de comer a los ancianos, pasearlos en la silla de ruedas y jugar 
con ellos nos hacen sentir importantes y que podemos hacer algo por los 
demás. Dentro de lo espiritual, la actividad que nos gustó mucho fue rezar 
junto a las hermanas y que nos daban formación espiritual con dinámicas adap-
tadas a nuestra edad; nosotras quedamos con ganas de volver. 

Durante el año siempre que podemos vamos a visitar a las hermanas y a los 
ancianos que siempre nos reciben con mucho cariño y con los brazos abiertos. 

 

 e llamo Clara María Alcover Vidal y esta es mi experiencia en las convi-
vencias de las Hermanas de los Ancianos Desamparados. 

Para mí las convivencias son unos días de servir, cuidar y estar con la anciani-
dad. 

Me gusta mucho sacarlos al jardín con las sillas 
de ruedas y jugar con ellos a la oca o al bingo, y 
cuando hacemos oración con las hermanas. 

Celebramos la Eucaristía con ellos y con las her-
manas, algunas de las cosas que más me gustan 
son que, a lo largo de las convivencias, hacemos 
manualidades y, al final de estas, se las reparti-
mos. Ellos se asoman por las ventanas y nos des-
piden. 

HH
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En Orizaba -México 

n el aspirantado 
de nuestra casa 

de Orizaba (Mé-
xico) del 26 al 31 de 
julio y del 25 al 27 
de octubre se con-
gregaron un grupo de 
jóvenes. Fueron días de reflexión, de 
convivencia, de conocimiento personal y vocacional. Las jó-
venes agradecieron esta oportunidad de conocer otra manera de vivir el cris-
tianismo al ver de cerca nuestra vida y misión. 

La otra cosa que me encanta es cuando viene al salón algún anciano a contar-
nos alguna cosa importante que le pasó y nos dan consejos. 

A lo largo de los meses te das cuenta de que les hechas mucho de menos  y 
cuando vuelves, lo primero que piensas es: voy a saludarles. 

EE
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Residencia Santa Marta de Alcázar de S. Juan -C. R. 
Actividades festivas de julio 

omo cada año, el mes de julio viene cargado de múltiples actividades para 
conmemorar la festividad de los Santos Joaquín y Ana y de Santa Marta. 

La celebración del Día de los Abuelos comenzó varios días antes con dos jorna
das de juegos y un taller de pintura realizado por los residentes. 

El día 26, iniciamos la jornada que conmemora tan importante efeméride con la 
celebración eucarística que estuvo llena de emoción y en la que intervino nues
tro coro de ancianos “Santa Marta” acompañando con sus cantos la misa. 

Los ancianos fueron obsequiados durante la comida con unos regalos y al son de 
una canción compuesta expresamente para los residentes de nuestra casa con 
letra y música originales, disfrutaron de una comida llena de vitalidad y ambiente 
festivo 

Ya por la tarde tuvimos la actuación 
del grupo de “Pulso y Púa Alkasar” 
que hicieron bailar y cantar a todos 
los residentes, familiares y a todo 
aquel que quiso acompañarnos en tan grata 

CC
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visita. Juntos pudimos brindar por todos 
nuestros abuelos y al son de pasodobles y 
música alegre pasar una velada muy agra
dable. 

El lunes 29, día de Santa Marta, tal y como 
viene siendo costumbre desde hace mu
chos años ya, el gremio de Hostelería de 
Alcázar celebra en nuestra capilla una eu
caristía que da comienzo a los diferentes 
actos que realizan para conmemorar a su 
patrona. Exposición de Dibujo “VIDA” 

Aprovechando dicha festividad y la visita 
en nuestra casa de las autoridades locales 
políticas, religiosas y civiles, quisimos in
augurar la Exposición de Dibujo “VIDA”, 
realizada por el trinitario D. Miguel Ángel 
Castillo, nuestro capellán. La exposición 
consistía en una muestra de dibujos siguiendo la técnica de 
grabado realizado con lejía, agua y tinta en la que se reco
gían diferentes aspectos de la vida. Tal y como él nos ex
plicó son dibujos de tres colecciones diferentes que en 
estos años ha ido realizando atendiendo a diferentes eta
pas y situaciones vividas por él mismo. 

Una muestra que sin duda llamó la atención de todos por 
sus detalles y realismo. 

Pero si tenemos que destacar algo es la actividad que días 
antes había realizado el Padre Miguel Ángel en el patio cen
tral con un nutrido grupo de residentes. Como complemento a esta exposición, 
realizamos un taller de acuarelas en el que los participantes descubrieron dotes 
artísticas que muchos de ellos desconocían. El miedo y la negativa inicial, dio 
paso a sentimientos de alegría y sorpresa ante el bello resultado de sus obras. Du
rante varios días y gracias al Ayuntamiento de Alcázar que nos cedió desintere
sadamente los paneles expositivos, todo aquel que quiso pudo visitar ambas 
exposiciones. 

Sin lugar a duda, un mes de julio lleno de actividades, pero principalmente lleno 
de VIDA. 
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Residencia Santa Teresa Jornet de Hellín -Albacete 

Como peregrinos a Caravaca de la Cruz 

Un poco de historia 

ien conocida es la veneración que el pueblo cristiano profesa a las reliquias 
de la Santa Cruz de nuestro Señor Jesucristo.  

Un singular interés y popularidad despierta la fe generada en torno a la Santa 
Reliquia de la Vera Cruz venerada en el castillo Santuario de Caravaca de la Cruz 
(Murcia), arrastrando, desde antiguo, corrientes de peregrinos de toda la ge
ografía española y europea, hasta tal punto que ya en los siglos XVI y XVII fueron 
decretados, por Roma, sendos jubileos en las diferentes festividades de la Santa 
Cruz. 
El jubileo celebrado este año 2024 se debe a que, más tarde, ya en el siglo XX, su 
Santidad Juan Pablo II tuvo a bien declarar, nuevamente “Año Jubilar a Caravaca 
de la Cruz en 1981”, al conmemorarse el 750 aniversario de la aparición de la 
Cruz en Caravaca. Gracia que fue de nuevo concedida a Caravaca y su Vera Cruz 
en 1996.  

En 1998 se comunicaba oficialmente por parte del Vaticano la concesión de Año 
Santo a perpetuidad, en torno a la Stma. y Vera Cruz de Caravaca a celebrar cada 
siete años, siendo el primero el 2003  Por consiguiente, en 2024 celebramos   el 
cuarto de esta serie. 
 
 ¡Gracias San Juan pablo II, por este nuevo año Jubilar! 

En los tiempos modernos corremos el riesgo de utilizar estas efemérides más 
para el turismo que para la devoción.  

No como turistas, sino como peregrinos, nos hemos dirigido al Santuario de la 
Vera Cruz de Caravaca, en el marco del jubileo, una pequeña y humilde caravana 
compuesta por las residentes, hermanas, y algunos trabajadores, junto con los 
voluntarios de esta Residencia  Sta. Teresa Jornet de Hellín, a penas 25, pero 
íbamos en representación de todos los residentes del Hogar que no pueden hacer 
esta peregrinación por estar ya más asociados e identificados con LA  CRUZ  RE
DENTORA del sufrimiento, la debilidad, la  ancianidad y la enfermedad y no poder 
desplazarse para adorar la Reliquia de la Vera Cruz. 

BB
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Con gozo y alegría hicimos el camino para participar en la Misa del Peregrino, 
adorar la reliquia y recibir la bendición. En la que oímos las consoladoras supli
cas de la oración oficial: 

Te rogamos, Señor Santo, Padre Omnipotente, 
eterno Dios que bendigas a tu pueblo con el signo de la Cruz,  
símbolo de tu amor redentor y acercamiento a nosotros,  
para que sea nuestra ayuda en la debilidad,  
aliento en la dificultad,  
alegría en nuestro trabajo,  
fundamento de nuestra fe  
y garantía de tu presencia amorosa en el mundo.  
Por Jesucristo nuestro Señor. Amen. 

A continuación, ya acercándonos a la casa, visitamos a la Virgen de la Esperanza 
en su Santuario de Calasparra disfrutando de la naturaleza y compartiendo en 
amor de hermanos. Sin renunciar al famoso arroz  de Calasparra 

Dia de Gozo y regocijo que agradecemos al Señor y a las personas que lo ha hecho 
posible.  
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Hogar Nuestra Señora de Covadonga  

de Pola de Siero -Asturias  
Disfrutando  un día de excursión 

Desde el Hogar Nª. Sª. de Covadonga en Pola de Siero, les vamos a contar cómo 
hemos vivido nuestro día de excursión. Como pueden imaginar nuestro primer ob-
jetivo era ir a ver  nuestra “SANTINA”, porque los asturianos  a nuestra Madre la 
Virgen y la Cueva Santa, las llevamos en el corazón. Así pues, allá nos fuimos de-
rechitos… y qué emoción vernos delante de la Santina nuestra Madre bendita, re-
cordando los años mozos…. Nos parecía un 
sueño… unas rezaban, otros con lágrimas de 
emoción le decían piropos, súplicas o simple-
mente la miraban, le pedimos nos dé su paz y 
amor de Madre cariñosa y buena; que nos mues-
tre a Jesús fruto bendito de su vientre. 

Después de explayar el corazón con “la santina” 
seguimos ruta llegando hasta Gijón donde comi-
mos a pie de playa y, ¡vaya banquete!.. Más tarde 
pudimos pasear por la arena y remojarnos una 
pizquina.  

Para poder disfrutar de este día, además de la or-
ganización de las hermanas que no ahorran es-
fuerzo ni medios, colaboró un grupo de voluntarios 
(Reyes solidarios) nada menos que  de Madrid, 
desde donde se desplazaron para acompañarnos 
y ayudarnos.  Económicamente también aporta-

       
Ante la entrada  
a la Basílica de 
Nuestra Señora 
de Covadonga

 
   Madre Soledad con voluntarios  
   -Reyes solidarios-
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ron pagando ellos los gastos de autobús, pero lo que más se agradece (valo-
rando también lo económico) fue  su cariño, su cercanía, su deseo  de hacernos 
pasar un día feliz. También nos acompañaron  los voluntarios del Hogar. Pode-
mos decir, que disfrutamos todos de un día de sol y pleno de solidaridad, amor y 
fraternidad. 
El Señor bendiga a quien de una manera u otra hicieron posible esta excursión 
para visitar a nuestra Madre la SANTINA compartiendo fraternidad y alegría. 

A. A. 
Taller de oración 

Este año 2024 que el Papa ha dedicado especialmente a la oración, tuvimos la 
oportunidad de participar en una iniciativa muy en consonancia con el tema,  ya 
que, en nuestro Hogar de Pola: se ha llevado a cabo un taller de oración. La ini-
ciativa surgió de los miembros de Talleres de Oración y Vida (TOV), siguiendo el 
método del Padre Ignacio Larrañaga (+), sacerdote capuchino. 

El Taller, tuvo lugar cada miércoles, desde enero a mayo, celebrando 15 sesio-
nes, de dos horas cada una, dirigidos por Gloria Coque Martínez, coordinadora 
local en Asturias de dicha asociación. 

Ha sido una experiencia positiva y transformadora, abierta a todo el que quisiera 
participar: Hermanitas, residentes, personas cercanas a la casa, todos nos enri-
quecimnos con estos talleres. De forma ordenada y progresiva, fuimos cono-
ciendo y practicando diferentes modos de orar, para luego utilizar y escoger el 
que mejor se adapte a cada circunstancia y vivencia, según la situación personal. 
Ha sido una ayuda positiva y enriquecedora, incluso para superar traumas,  sanar 
historias dolientes, recuperar la paz, y, cómo no, ha sembrado en nuestro interior 
muchas cosas buenas, incrementando con ello la alegría de vivir y de Amar. 

A lo largo de todo este tiempo, a medida que iban avanzando los talleres, hemos 
descubierto y experimentado lo necesaria que es la oración en nuestras vidas, y 
cómo nos ayuda a cambiar y mejorar en todo. Y, por supuesto, a vivir  unidos al 
Señor, que es lo principal, para que luego podamos vivirlo todo según su Cora-
zón. 

Agradecemos a Gloria esta oportunidad y el tiempo que tan generosamente nos 
ha dedicado, deseamos y oramos para que la Asociación Internacional de Fieles 
de Derecho Pontificio TOV sigan ayudando a descubrir, con su metodología, el 
valor y la necesidad que todos tenemos de la oración. 

Comunidad de Pola de Siero (Asturias) 
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Desde Madrid a Ávila 

Nuestras mayores de Madrid, calle Lagasca, llegan a Ávila 

speramos pasaran las altas temperaturas para dar un paseíto a lo grande; 
por fin el 5 de septiembre con mucha animación salimos camino del san

tuario de Ntra. Sra. de Sonsoles en Avila. Hecha la visita a la Virgen, dejando a sus 
plantas nuestras intenciones y pidiéndole su bendición pasamos a disfrutar de los 
alrededores del santuario, su naturaleza, jardines,  y una exquisita mesa. Volvi
mos a casa contentas y agradeciendo al Señor todo el bien que nos hace. 

Recordando tiempos

EE



                                                                                                                  

 
 
 
 
 
 

Espero la vida eterna 
 

reo en la vida eterna» : así lo profesa nuestra fe y la 
esperanza cristiana encuentra en estas palabras una 
base fundamental. La esperanza, en efecto, «es la 

virtud teologal por la que aspiramos […] a la vida eterna como fe-
licidad nuestra». El Concilio Ecuménico Vaticano II afirma: 
«Cuando […] faltan ese fundamento divino y esa esperanza de la 
vida eterna, la dignidad humana sufre lesiones gravísimas —es lo 
que hoy con frecuencia sucede—, y los enigmas de la vida y de la 
muerte, de la culpa y del dolor, quedan sin solucionar, llevando no 
raramente al hombre a la desesperación».  

Nosotros, en cambio, en virtud de la esperanza en la que hemos 
sido salvados, mirando al tiempo que pasa, tenemos la certeza de 
que la historia de la humanidad y la de cada uno de nosotros no se 
dirigen hacia un punto ciego o un abismo oscuro, sino que se 
orientan al encuentro con el Señor de la gloria. Vivamos por tanto 
en la espera de su venida y en la esperanza de vivir para siempre 
en Él. Es con este espíritu que hacemos nuestra la ardiente invo-
cación de los primeros cristianos, con la que termina la Sagrada 
Escritura: «¡Ven, Señor Jesús!» ( Ap 22,20) (de la Bula de convoca-

ción del Jubileo Ordinario 2025, Spes non confundit, número 19).

““CC
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En el Hogar Nª Sª de Queralt  en Berga 
(España) Luis Parcerisa 100 años

En el Hogar Santa Teresa 
Jornet en Buenos Aires 

Aida Marranti  100 años 

En el Hogar San Antonio en Honda 
(Colombia)  Roso Beltran 102 años

Nuestro álbum de cumpleaños 
100 y más
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En el Hogar Santa Cristina en Burgo  
de Osma (España)   

Agustina Mata, 100 años

En el Hogar en Callao (Perú) Mª Luisa 100

En el Hogar Hogar  Nª Sª del Pino en 
Las Palmas de G. C. (España)  

Pilar 102 años
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En el Hogar  Nª Sª del Carmen en 
Temuco (Chile)   María y Lolita 100 años

En la Residencia Santa Teresa Jor-
net en Valencia (España)  
Amparo Lisart 100 años
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Otras fechas memorables de la vida de sor Ana  han pasado casi desapercibi-
das pero, al acercarse el 24 de mayo, repasando con mirada retrospectiva su 

vida, la gratitud le desborda y necesitaba fuéramos muchos los que le acompa-
ñásemos en su acción de gracias. 

La santa Misa la presidió  muestro obispo Mons. Leonardo Lemos, a quien Sor 
Ana había invitado en una de las visitas que nos hizo, invitación que aceptó 

muy gustoso, indicándonos se lo recordáramos pues quería venir. 
Sor Ana preparó con toda lucidez su propia acción de gracias que leyó, al finali-

zar la Misa, con claridad. 
 

En el Santorio de Zaragoza (España)  Sor Margarita 107 años
En el Hogar Santa María en Verín (España) 

Sor Ana Rodríguez 100 años
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El Jubileo de la Esperanza 

 

a estamos en pleno Jubileo. El papa Francisco ha abierto el 24 de diciem-
bre, la Puerta Santa de la basílica de San Pedro y, a renglón seguido, ha 

presidido la Misa del Gallo. 

En la homilía tras el evangelio, el Papa  nos recordó que “Dios se hizo uno de nos-
otros para hacernos como Él, descendió entre nosotros para elevarnos y llevar-
nos al abrazo del Padre. Esta, hermanas y hermanos, es nuestra esperanza. Dios 
es el Emanuel, el ‘Dios con nosotros’.  

El santo padre afirmó ”El Jubileo se abre para que a todos les sea dada la espe-
ranza, la esperanza del Evangelio, la esperanza del amor, la esperanza del per-
dón. 

Concluyó la homilía diciendo “Hermana, hermano, en esta noche la “puerta santa” 
del corazón de Dios se abre para ti. Jesús, Dios con nosotros, nace para ti, para 
mí, para nosotros, para todo hombre y mujer. Y, ¿saben?, con Él florece la ale-
gría, con Él la vida cambia, con Él la esperanza no defrauda”. 

La indulgencia jubilar 
Extraído del documento emanado de la Penitenciaría Apostólica el 13 de 

mayo de 2024 
a indulgencia, don inestimable de la misericordia divina, es uno de los signos 
peculiares de los años jubilares.  

“Ya en la bula de convocación del Jubileo Extraordinario de la Misericordia del 
2015, el Papa Francisco subrayó cuánto adquiría la Indulgencia en ese contexto 
“una relevancia particular” (Misericordiae Vultus, 22), pues la misericordia de Dios 
“se transforma en indulgencia del Padre que a través de la Esposa de Cristo al-
canza al pecador perdonado y lo libera de todo residuo, consecuencia del pe-
cado” (ibid.). Análogamente hoy el Santo Padre declara que el don de la 
Indulgencia “permite descubrir cuán ilimitada es la misericordia de Dios” . 

Condiciones para obtener la Indulgenica jubilar 

1. Purificarse a través del sacramento de la penitencia o confesión. 

YY

LL
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2. Estar verdaderamente arrepentidos 

3. Excluir todo afecto al pecado. 

4. Recibir la santa Comunión. 

5. Orar por las intenciones del Papa. 

Formas de obtener la indulgencia 

Peregrinando a una iglesia en la que se gane el Jubileo, que no solo es en 
Roma o Tierra Santa, sino cualquier iglesia jubilar designada por el Ordinario 
del lugar  y participando en alguno de los siguientes actos: santa Misa, Cele-
bración de la Palabra de Dios, Liturgia de las Horas (oficio de lecturas, laudes, 
vísperas), Vía Crucis, Santo Rosario... 

Participando en misiones populares o ejercicios espirituales u otros encuen-
tros de formación sobre textos del Concilio Vaticano II y del Catecismo. 

Realizando de obras de misericordia corporales y espirituales. 

Visitando personas necesitadas (enfermos, encarcelados, ancianos, etc.) 

Iniciativas penitenciales, especialmente los viernes: absteniéndose de dis-
tracciones banales (reales o virtuales como las redes sociales). Ayunando o 
practicando la abstinencia. 

Dedicando tiempo al voluntariado. 

Los fieles impedidos (enfermos, ancianos) pueden obtener la indulgencia unién-
dose espiritualmente a los fieles en presencia, particularmente en los momentos 
en los cuales las palabras del Sumo Pontífice o de los Obispos diocesanos sean 
trasmitidas a través de los medios de comunicación. 

Lugares jubilares en la Familia 

Hogar Santa María de Verín (Orense). La capilla del Hogar  Santa María de Verín 
ha sido designado lugar jubilar. Nos comenta Madre Inmaculada, superiora del 
Hogar  que “a mediados de noviembre el Sr. obispo de la diócesis, Mons.  
Leonardo Lemos, nos propuso que nuestra capilla fuera lugar para ganar la in-
dulgencia plenaria, entre otras iglesias de la diócesis.  porque este Hogar situado 
frente al hospital, ofrece la posibilidad de ser Templo Jubilar para las personas de 
los pueblos que se acerquen a utilizar el servicio hospitalario y por vivir aquí en 
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la Residencia muchas personas con movilidad reducida o que están enfermos.”  

“El 5 de diciembre, -sigue diciendo Madre Inmaculada- monseñor Leonardo, en 
la visita pastoral que realizó en esta zona confirmó el proyecto indicando las pau-
tas y detalles sobre el Año Jubilar. Damos gracias a Dios por este don especial 
que ha recibido este Hogar y también la Congregación.  

 Residencia Santa Casilda de Toledo también ha sido declarado lugar para lucrar 
la gracia jubilar así como el  

Hogar San José de Azuaga (Badajoz).  

El Logo del Año Jubilar 2025 
 

ara la realización del Logo el Dicasterio para la Promoción de la Nueva 
Evangelización organizó un concurso con un alto índice de participación: 

se recibieron 294 propuestas de 213 ciudades y 48 países diferentes. El rango de 
edad de los participantes fue de 6 a 83 años.  
De hecho, - ponderó el presidente del Dicasterio Monseñor Rino 
Fisichella- se han recibido muchos dibujos hechos a mano por 
niños de todo el mundo y fue realmente conmovedor revisar 
estos dibujos, fruto de la imaginación y la fe sencilla.  
 
Lectura teológica del logo 

Monseñor Rino Fisichella ofreció una lectura teoló-
gica del logo:  
 
Cuatro figuras. En primer 
lugar, el Logo representa cua-
tro figuras estilizadas para indi-
car la humanidad que 
proviene de los cuatro 
puntos cardinales. Se 
abrazan, para indicar la 
solidaridad y fraternidad 
que debe unir a los 
pueblos.  
 

PP



 
 

La cruz. Se notará que el primero de la fila 
está aprehendido a la cruz. Es el signo 
no sólo de la fe que abraza, sino de la 
esperanza que nunca puede ser 
abandonada porque la necesita-
mos siempre y sobre todo en los 
momentos de mayor dificultad.  
 
 
Las olas. Es útil observar las olas 

que están abajo y  que están agi-

tadas para indicar que la 

peregrinación de la vida no siempre 

se mueve en aguas tranquilas. 
Frecuentemente las vicisitudes personales 
y los acontecimientos del mundo imponen con 

mayor intensidad el llamado a la esperanza. 
 
El ancla. hay que destacar la parte inferior de la Cruz que se prolonga en 
forma de ancla, que se impone al movimiento de las olas. 
Como sabemos, el ancla se ha utilizado a menudo como metáfora de la espe- 
ranza. El ancla de la esperanza, de hecho, es el nombre que recibe en el len-
guaje de los marinos el ancla de reserva, utilizada por las embarcaciones para 
realizar maniobras de emergencia para estabilizar la barca durante las tor-
mentas. 

 
Lema del Jubileo 2025. Peregrinos de la Esperanza en color verde. 

 
No se debe pasar desapercibido que la imagen muestra cómo el camino del 
pe- regrino no es un hecho individual, sino comunitario, con la impronta de 
un dina- mismo creciente que tiende cada vez más hacia la Cruz. 
La Cruz no es estática, sino también dinámica, se inclina hacia la humanidad, 
sale a su encuentro y no la deja sola, ofreciéndole la certeza de la presencia 
y la seguridad de la esperanza. Finalmente, se ve claramente, en color verde, 
el Lema del Jubileo 2025, Peregrinos de la esperanza. 
 

Fuente: Vatican Newss 
  




